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Утонули в море рисков:  
а главный риск – изъятие квот

Операция «Нашествие»:  
16 шхун – под арестом

Михаил Старицын:  
юбилей легендарного камчатца 
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летать... умеет

> БОЛЬШАЯ РЫБАЛКА <

МРФ-2020: 
тема – 

апгрейд 
рыбной 

индустрии
IV Международ-
ный рыбопромыш-
ленный форум и 
Выставка рыбной 
индустрии, море-
продуктов и тех-
нологий пройдут 
с 21 по 23 сентября 
2020 года в Санкт-
Петербурге

Через год – в сентябре 2020-го – в 
Санкт-Петербурге в четвертый раз 
соберутся представители мировых 
рыболовных держав, чтобы обсудить 
ключевые проблемы отрасли и рас-
сказать о своих достижениях.

«Мы хотим рассмотреть рыбную 
индустрию с точки зрения ее апгрей-
да в мировом масштабе. Очевидно, 
что высокие темпы внедрения техно-
логий и автоматизации не могут иг-
норироваться даже в такой, казалось 
бы, консервативной и традиционной 
деятельности, как рыболовство. Но-
вое поколение потребителей, новое 
поколение трудовых сил, вызовы 
по освоению полюсов и глубин для 
получения дополнительного ресур-
са – все это требует незашоренного 
взгляда на развитие рыбного рынка», 
– рассказал Илья Шестаков, глава 
Федерального агентства по рыболов-
ству.

IV Международный рыбопро-
мышленный форум и Выставка рыб-
ной индустрии, морепродуктов и 
технологий традиционно пройдут 
в конгрессно-выставочном центре 
«Экспофорум». Интерес к отраслево-
му мероприятию, впервые органи-
зованному Росрыболовством в 2017 
году, постоянно растет. Расширяется 
состав стран – участниц форума и 
выставки, появляются новые имена, 
добавляются тематические разде-
лы, объединенные национальные и 
региональные стенды выставочной 
экспозиции.
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Кто объявил  
информационную войну 

рыбакам?

> Подробности на стр.5 <

Рыбная отрасль оказалась в агрессивной информационной среде. Ежегодно рыбаков 
атакуют «информационные вирусы». Кто стоит за этими атаками? Достаточно ли 
сильный у отрасли иммунитет, чтобы им противостоять?

Компания Marine Court Inc. 

ваш надежный партнер на рынке Японии
Реклама
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14 сентября в 
кальдере Горелого 
вулкана состоялись 
традиционные 
концерт и 
художественная 
выставка

В прошлые годы музыканты вы-
ступали в пещере исполина. Однако в 

этом году было решено провести кон-
церт в побочном кратере – природном 
амфитеатре.

Под открытым небом выступила 
Камчатская хоровая капелла под ак-
компанемент заслуженного артиста 
России, почетного гражданина Пе-
тропавловска-Камчатского Валерия 
Кравченко. Коллектив исполнил и 
национальные композиции, с бубном 
солировал артист Камчатского театра 
кукол Владимир Бережков. Инстру-
ментальные номера представили сту-

денты Камчатского коллед-
жа искусств и дуэт «Грани».

Недалеко от импрови-
зированной сцены разме-
стили экспозицию – репро-
дукции картин известного 
русского художника Нико-
лая Рериха. Концерт орга-
низован спортивно-горно-
лыжным экологическим 
клубом «Алней». Руководи-
тель – Владимир Шевцов.
ИА «Камчатка»

Концерт  
в кальдере вулкана

2 Панорама > Участники чемпионата России по танцам КМНС протанцевали 17 часов и 5 минут <

Программа Алхалалалая тра-
диционно состояла из нескольких 
конкурсов. В женском конкурсе 
«Мимсх, Алхалалалай» оценива-
лись красота, знание родного язы-
ка, умение готовить националь-
ные блюда. Лучшей была признана 
Анастасия Чухман, второе место 
заняла Наталья Кравченко, третье 
– Алина Нестерова. Все трое – жи-
тельницы Петропавловска-Кам-
чатского.

В мужском конкурсе «Льви 
Их,л,х, Алхалалалай» участники 
разжигали костер, стреляли из 
лука и поражали чучело морско-
го зверя гарпуном. Здесь лучшим 
второй год подряд признан Ана-
толий Нагнибеда из Вилючинска, 
второе место занял Виталий Тиш-
кин из Усть-Камчатска, третье – 
Алексей Яганов из Тигильского 
района.

Кульминацией программы стал 
танцевальный марафон. Участни-
ки открытого чемпионата России 
по танцам коренных малочислен-
ных народов Севера установили 
новый рекорд: они протанцевали 
17 часов и 5 минут, что на 4 мину-
ты больше, чем в 2018-м.

Во «взрослом» марафоне приня-
ли участие 20 пар. Победителями 
марафона и обладателями главно-
го приза стали Андрей Катавынин 
из Карагинского района и Дарина 
Етанге – представительница Вилю-
чинска. Паре вручен приз губерна-
тора Камчатского края – 200 тысяч 
рублей.

Второе место завоевали Алек-
сей Матюшенко (с. Апука) и Ири-
на Борисова (с. Соболево). Третье 
место заняли Ирина Делянская  
(с. Аянка) и Даниил Вавакко (с. Ха-
илино).

Кроме того, в номинации «Ку-
зилькинга» (танец любви) победи-
телями стали Алина и Пётр Нестеро-
вы из Петропавловска-Камчатского. 
Титул «Самая аутентичная пара» 
завоевали Николай Агинь и Ирина 
Гундарева, представляющие Оссору.

В детском марафоне приняли 
участие 15 детей. За 1 час дети про-
демонстрировали свои таланты, 
не уступая в мастерстве взрослым. 
Самой маленькой участнице испол-
нилось всего 2 года. По итогам мара-
фона первое место завоевала Таисия 
Парунова (с. Сосновка), второе ме-
сто разделили Юлия Астраханцева 
и Наталья Запарина (с. Соболево), 
третье – Софья Чурина (пос. Клю-
чи). Гран-при детского марафона 
завоевала Ксения Скрипникова  
(с. Коряки).

Рекорды Алхалалалая14 сентября ежегодный ительменский 
праздник Алхалалалай в 31-й раз собрал 
камчатцев и гостей края. По его итогам 
был установлен новый танцевальный 
рекорд

Это самое масштабное по гео-
графическому масштабу и коли-
честву участников летнее спор-
тивное мероприятие в России. В 
2019 году соревнования по бегу 
пройдут в 85 регионах России, 
включая Республику Крым и Се-
вастополь. Ожидается, что в них 
примут участие более 500 тысяч 
человек.

«Традиционно Камчатка пер-
вой в стране откроет спортивный 
праздник. Трассы подготовлены 

на 100%, их протяженность со-
ставляет 1, 4, 6, 8 и 12 киломе-
тров. Для участников и гостей 
праздника будет организована 
концертная программа и развле-
кательные конкурсы. Также все 
желающие смогут сдать норма-
тивы ГТО на специально подго-
товленной площадке», – сообщил 
министр спорта Камчатского 
края Константин Хмелевский.

Спортсмены, занявшие при-
зовые места, будут награж-

дены медалями и дипломами 
Министерства спорта России, 
специальными призами от 
спонсоров. Оргкомитетом со-
ревнований предусмотрены 
награждения в специальных 
номинациях: «Спортивный тру-
довой коллектив», «Спортивная 
школа», «Спортивный студен-
ческий коллектив», «Спортив-
ная семья», «Самый юный 
участник», «Самый опытный 
участник среди мужчин и жен-
щин».

Регистрация учащихся обра-
зовательных учреждений и тру-
довых коллективов идет по пред-
варительным заявкам, которые 
можно направить по адресу элек-
тронной почты: ski-base@yandex.
ru. Телефон для справок 8 (415-2) 
49-76-91.

Желающие могут пройти ре-
гистрацию и получить стартовый 
номер в день соревнований с 9:30 
до 11:00 на биатлонном комплек-
се имени В. Фатьянова. При себе 
необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, меди-
цинский допуск (справка из ме-
дицинского учреждения о группе 
здоровья или допуск к участию в 
легкоатлетическом кроссе).

В день соревнований для жи-
телей краевого центра с 9:30 и 
до окончания мероприятия будут 
запущены бесплатные автобусы 
по маршрутам:

> Торговый центр «Планета» 
– биатлонный комплекс имени  
В. Фатьянова и обратно;

> «Новый рынок» – биатлон-
ный комплекс имени В. Фатьянова 
и обратно.

Старт забега «Кросс нации – 
2019» состоится в 12:00.

> Событие <

Старт в 12:00
На Камчатке началась регистрация 
участников Всероссийского дня бега 
«Кросс нации – 2019». Он пройдет в 
субботу, 21 сентября, на биатлонном 
комплексе имени В. Фатьянова

   ИСТОРИЯ

«ЗДЕСЬ ПО ВЕЛИЧИЮ СЕРДЕЦ…»
На месте Нижнекамчатского острога будет построен культурно-

исторический центр.
Решение о строительстве центра принято на православно-историче-

ском форуме «Возрождение Нижнекамчатского острога», который про-
шел в Усть-Камчатском районе. Центр будет создан в рамках Нижнекам-
чатского туристического кластера.

На месте будущего строительства участники форума (краеведы, 
историки, представители казачьего войска) установили православный 
крест с надписью «Здесь по величию сердец воздвижен сей крест на ме-
сте возрождения Нижнекамчатского острога».

Начало строительства культурно-исторического центра, главным ин-
вестором которого выступит ООО «Дельта Фиш ЛТД», запланировано на 
июль 2020 года.
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С 20 по 22 сентября в 
Камчатском выставочном 
центре пройдет ежегодная 
выставка-ярмарка 
сельскохозяйственной 
продукции «Дары 
камчатской осени»

Ведущие производители края, личные подсоб-
ные и крестьянско-фермерские хозяйства пред-
ложат посетителям товары по выгодным ценам 
– свежие овощи, мясо, рыбу, хлеб, кондитерские 
изделия и широкий ассортимент молочной про-
дукции. Свои товары на ярмарке представят бо-
лее 50 участников.

Дачники и цветоводы смогут приобрести рас-
тения, кустарники, саженцы деревьев, уличные и 
домашние цветы для подготовки своих участков к 
осенним посадкам.

21 сентября гостей ждут праздничные гуляния 
с яркой концертной программой.

Для удобства посетителей в дни выставки-яр-
марки будет курсировать бесплатный автобус от 
ТЦ «Планета» до выставочного центра. С 10 км до 
выставочного центра добраться можно на рейсо-
вом автобусе № 33.

Адрес: выставочный центр на Северо-Востоке, Се-
веро-Восточное шоссе, 27. Режим работы: 20–21 сен-
тября с 10:00 до 18:00, 22 сентября с 10:00 до 16:00.

Информация по телефону: 42-51-25.

«Дары камчатской осени» 
всем желающим!

Приказом 
Федеральной 
таможенной службы 
12 сентября 2019 
года начальником 
Камчатской таможни 
назначена полковник 
таможенной службы 
Наталья Полосухина

Как рассказали в пресс-службе та-
можни, Наталья Полосухина родилась 
в 1972 году в Петропавловске-Камчат-
ском. Имеет два высших образования. 
В 1994 году с отличием окончила Кам-
чатский государственный педагогиче-
ский институт (математика, инфор-
матика и вычислительная техника). 
Второе высшее образование получила 
в 2004 году, окончив с отличием Рос-
сийскую таможенную академию (та-

моженное дело, специалист таможен-
ного дела).

Службу в таможенных органах 
Наталья Полосухина начала в 1995 
году с должности инспектора отдела 
грузов Петропавловск-Камчатской 
таможни. За время службы занимала 
должности начальника таможенного 
поста «Морской порт Петропавловск-
Камчатский», заместителя началь-
ника Камчатской таможни по эко-
номической деятельности, первого 
заместителя начальника Камчатской 
таможни.

За годы службы в таможенных орга-
нах Наталья Полосухина награждена 
медалями ФТС России «За усердие», 
«За укрепление таможенного сотруд-
ничества», «Дмитрий Бибиков», «За 
службу в таможенных органах» III, II, I 
степеней. Имеет нагрудные знаки «От-
личник таможенной службы» и «Вете-
ран таможенной службы», почетные 
грамоты и благодарности Федеральной 
таможенной службы.

Замужем. Воспитывает двоих детей.

В Камчатской таможне 
назначен новый начальник

3Панорама> Атомоход шел с Камчатки в Санкт-Петербург 18 суток <

15 сентября 
атомный 
контейнеровоз 
«Севморпуть» 
завершил рейс по 
доставке рыбной 
продукции с 
Камчатки в Санкт-
Петербург

Напомним, что «Севморпуть» 
прибыл в Петропавловск-Камчат-
ский 25 августа. Он пришвартовал-
ся к причалу ООО «Терминал «Серо-
глазка», где на него была погружена 
рыбная продукция камчатских ком-
паний. Как сообщает ФГУП «Атом-
флот», переход из Петропавловска в 
Северную столицу занял 18 суток и 
прошел в штатном режиме. 15 сен-
тября атомоход пришвартовался к 
причалам Петролеспорта (Санкт-
Петербург), доставив 204 рефриже-
раторных контейнера с мороженой 
рыбой и 66 контейнеров с генераль-
ным грузом общим весом около 8 
тысяч тонн.

«Этот рейс, организованный го-
скорпорацией «Росатом» совместно 
с Росрыболовством и ГК «Норебо», 
должен стать заделом для нашей 
дальнейшей совместной работы и 
отличным примером для судовла-
дельцев, которые также планируют 
активнее использовать Северный 
морской путь», – подчеркнул генди-
ректор «Атомфлота» Мустафа Кашка.

Для дальневосточных рыбаков 
использование СМП – это возмож-
ность уйти от транзита через порты 
Дальнего Востока и «РЖД», кото-
рый в период летних путин стано-

вится проблемным. Кроме того, в 
Северной столице мощная инфра-
структура, которая располагает до-
статочным количеством складов 
и обеспечивает более быстрый до-

ступ к потребителю. Это позволя-
ет хранить рыбу столько времени, 
сколько необходимо, чтобы без 
издержек и спешки искать поку-
пателя. В таких условиях можно 

ориентироваться на средний опт, 
продавать продукцию постепенно, 
исходя из ситуации на рынке. От-
правка партий рыбы по Севморпу-
ти снижает напряженность в тран-
зитных портах.

Одна из задач проекта – обеспе-
чить загрузку судов, которые пой-
дут на Дальний Восток за местной 
продукцией. Ведь если они отпра-
вятся пустыми, ничего не зарабаты-
вая на этом, то придется включать 
расходы на рейс сюда в стоимость 
перевозки грузов отсюда. Чтобы 
загрузить эту линию полностью, 
необходимо развивать Петропав-
ловск и другие порты Дальнего Вос-
тока как транзитный пункты, через 
которые пойдут товары в АТР и об-
ратно.

Из Питера в Питер:  
рейс «Севморпути» прошёл в штатном режиме

> Событие <

  СПРАВКА

Атомный контейнеровоз 
«Севморпуть» – единственное в 
мире действующее транспорт-
ное судно с ядерной энергети-
ческой установкой. Судно было 
построено в Керчи на судострои-
тельном заводе «Залив», введено 
в эксплуатацию 31 декабря 1988 
года.
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В рамках программы с 2017 года 
в России, в том числе и на Дальнем 
Востоке, сооружают (или уже ввели 
в строй) свыше 20 современных ры-
боперерабатывающих комплексов, 
только в ДФО в этом году сдадут 
восемь. Например, в Приморье на 
финальной стадии находится про-
ект группы компаний «Доброфлот», 
состоящий из логистического ком-
плекса и завода мощностью 110 
тонн готовой продукции в сутки. 
На предприятиях будут работать  
1 600 человек.

Кроме того, на российских вер-
фях планируют построить 40 судов.

По мнению рыбаков, процессу 
можно придать более масштабный 
характер, однако мешают нюансы, 
не предусмотренные в официаль-
ных документах.

Генеральный директор АНО 
«Агентство Дальнего Востока по 
привлечению инвестиций и под-
держке экспорта» Леонид Петухов 

отмечает, что агентство сопрово-
ждало строительство семи из 14 
дальневосточных заводов, и в двух 
случаях компании остались без 
квот, так как не смогли выполнить 
все процедурные требования при 
введении заводов в эксплуатацию.

Оказаться в подобной ситуации 
рискует сахалинское ООО «Невод», 
в 2018 году подписавшее договор на 
строительство перерабатывающего 
завода малой мощности. Сумма ин-
вестиций – 372 млн рублей, количе-
ство рабочих мест – около 100, срок 
сдачи – апрель 2020 года.

– Мы столкнулись с тем, что от-
сутствует возможность смены ге-
нерального подрядчика. У нашего 
возникли проблемы, он перешел 
на стадию банкротства, пришлось 
сменить генпродрядчика. Но в до-
кументах такая возможность не 
прописана. Тем не менее наша ком-
пания выполняет взятые на себя 
обязательства, объект строится, мы 
планируем сдать его в срок. Если 
ситуацию не исправить, то на мо-
мент сдачи объекта к предприятию 
могут возникнуть формальные пре-
тензии: завод сооружен, но договор 
мы не выполнили, – объясняет ру-
ководитель компании Олег Мячин.

Он предлагает создать некую 
площадку, где инвесторы вместе с 
Федеральным агентством по ры-
боловству могли бы оперативно 
обсуждать и решать возникающие 
проблемы.

Две компании уже остались без 
инвестиционных квот, так как не 
смогли выполнить все процедурные 
требования при введении постро-
енных заводов в эксплуатацию.

Столкнулась с форс-мажорными 
обстоятельствами при строитель-
стве своего завода и ГК «Добро-

флот». Коррективы в график работ 
внесло банкротство приморско-
го «полумонополиста» компании 
«Спасскцемент».

– На финальной стадии проек-
та мы практически остались без 
цемента. А из-за сильных ливней, 
которые шли в Приморье летом, не 
смогли сделать в срок часть работ 
по планировке, – говорит управ-
ляющий ГК Александр Ефремов. 
– Технологические и технические 
вопросы, связанные с оформлени-
ем дополнительного соглашения по 
неключевым и непринципиальным 
моментам, стали камнем преткно-
вения. Хотелось бы оперативности 
в их решении.

Александр Ефремов считает так-
же, что в документах о строитель-
стве заводов не стоит жестко про-
писывать ассортимент продукции, 
которую предприятие будет вы-
пускать. Рынок очень динамичен, 
и если несколько лет назад, когда 
заключался договор, востребован-
ным товаром, например, было филе 
минтая, то сейчас ситуация измени-
лась.

По мнению главы Всероссийской 
ассоциации рыбохозяйственных 
предприятий, предпринимателей и 
экспортеров (ВАРПЭ) Германа Зве-
рева, еще одна опасность – выход из 
графика строительства судов из-за 
неготовности верфей. Предпосылки 
для этого есть уже сейчас.

– Самый главный риск в рыбной 
отрасли – риск изъятия квоты, и «ин-
вестиционная пятилетка», которая 
нас ждет, может стать «пятилеткой 
изъятия». Одна из версий будущего: 
2021 год – принимается решение о 
выставлении на аукционы второй 
половины крабовых квот. 2023 год 
– по предложению ФАР на аукционы 
выставляется половина ОДУ мин-
тая, сельди, трески, пикши. 2024 
год – принимается закон (его проект 
есть) о том, что по окончании срока 
действия договоров на рыболовные 
участки вновь сформированные или 
новые договоры заключаются путем 
аукционов в электронной форме. 
Это коснется всех лососевых участ-
ков, – предполагает он.

Между тем глава Росрыболов-
ства Илья Шестаков говорит, что 

риски существуют и у регулятора. 
Один из них как раз касается при-
нятия заявленных проектов.

– После процедуры отбора мно-
гие хотят изменить некоторые 
технологические вещи. За счет ин-
вестиционных квот государство 
субсидирует реализацию проектов, 
по определенным направлениям – 
до 40–50 процентов их стоимости, 
поэтому имеет полное право потре-
бовать их исполнения. Были слу-
чаи, когда комиссия, приезжая на 
сдачу объекта, видела отсутствие 
заявленного оборудования. Когда 
это было исправлено, вопросов к 
инвестору больше не возникало, – 
привел пример Шестаков.

Он пообещал, что некоторые 
проблемы, например, когда речь 
идет о смене генподрядчика или 
земельного участка, регулятор бу-
дет решать оперативно. Для этого 
полномочиями планируется наде-
лить специальную комиссию, со-
ответствующее постановление уже 
готовится.
Анна БОНДАРЕНКО, 
«Российская газета»
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Утонули в море рисков
Руководители дальневосточных 
рыбохозяйственных предприятий, 
которые строят или планируют 
строить заводы и суда по программе 
инвестиционных квот, просят смягчить 
ее требования

Как передает агентство Fish-
news, вопрос доступа к ресурсу 
поднял избранный губернатор 
Мурманской области Андрей Чи-
бис. Информация по итогам его 
встречи с вице-премьером Алек-
сеем Гордеевым опубликована на 
сайте Правительства РФ.

«Алексей Гордеев сообщил, что 
вопрос изменения закрепления 
квот в ближайшие три года рас-
сматриваться не будет. На этот 
период будет сохранен историче-
ский принцип квотирования», – го-
ворится в пресс-релизе. Что ждет 
рыбную отрасль через три года, не 
уточняется.

Напомним, что в постсоветское 
время наше государство испробо-
вало разные способы распределе-
ния рыбных ресурсов. В 1990-х оно 

делило морские биоресурсы между 
регионами, а те, в свою очередь, 
распределяли ресурс между фир-
мами на своих территориях.

В 2001 году рыбакам предложи-
ли покупать все квоты на аукцио-
нах. В 2003-м на смену аукционам 
пришла система наделения компа-
ний долями квот по историческому 
принципу: сколько ты выловил в 
предыдущие три года, столько по-
лучи и на следующий период. По 
мнению рыбацкого сообщества, 
это наиболее разумный подход, ко-
торый мотивирует эффективность 
работы, позволяет планировать 
будущее.

В 2003-м доли квот были за-
креплены по историческому 
принципу на 5 лет, в 2008-м – на 
10 лет. В 2018-м состоялось оче-

редное закрепление долей квот 
– уже на 15 лет. Но в то же время 
из квот изъято 20 процентов, или 
примерно 550 тысяч тонн на «ин-
вестиционные цели». Кроме того, 
50 процентов всех крабовых квот 
пойдут на аукцион.

Исторический принцип пока 
официально не отменен, и пра-
вительство, забрав у добытчиков 
краба половину квот, обещало 
на этом остановиться. Но теперь 
очевидно, что государство может 
в любой момент отменить все га-
рантии.

Заявление Алексея Гордеева 
о том, что исторический прин-
цип квотирования сохранится 
на ближайшие три года, вряд ли 
успокоит рыбаков. А что будет 
через три года? Опять новые пра-
вила игры?

> Перспективы <

Отрасли обещали стабильность.  
Но только на три года?

Вице-премьер Алексей Гордеев 
пообещал, что изменения условий 
закрепления квот на вылов 
рассматриваться не будут. Но такая 
гарантия дана только на три года

  КСТАТИ

По словам Германа Зверева, 
ВАРПЭ намерена обратиться к 
вице-премьеру – полпреду пре-
зидента РФ в ДФО Юрию Трутне-
ву с предложениями, касающи-
мися обеспечения стабильных 
условий хозяйствования. Речь в 
том числе идет и о закреплении 
долей квот вылова ВБР для ры-
бопромышленных предприятий, 
реализующих инвестиционные 
проекты. АНО «Агентство Даль-
него Востока по привлечению 
инвестиций и поддержке экс-
порта» согласно с решением ры-
баков.
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Временная 
коалиция 
обеспокоенных 
экологов, 
озабоченных 
контролеров и 
рассерженных 
граждан – это 
питательная почва 
для антирыбацких 
фейк-новостей

Новость о голодающих камчат-
ских медведях разошлась по инфор-
мационному пространству страны 
удивительно быстро. И каждый, 
кто ее подхватил, считал долгом 
указать на вину рыбных компаний, 
якобы перекрывших реки и обрек-
ших медведей на голодную смерть.

«Газета врать не будет», – говори-
ли когда-то. Сегодня такое утверж-
дение вызовет у многих иронию. 
Но почему люди безоговорочно ве-
рят соцсетям, которые заполнены 
анонимным контентом? Разве они 
не могут нами манипулировать?

Мы решили узнать мнение пре-
зидента ВАРПЭ Германа Зверева. 
Его взгляд нам интересен не только 
потому, что Герман Станиславович 
возглавляет крупнейшую в стра-
не рыбацкую ассоциацию. Другая 
причина в том, что он имеет жур-
налистское образование, работал 
в сфере СМИ, поэтому может оце-
нить происходящее и с этой точки 
зрения.

Вот его комментарий: «Новость 
о «голодающих» медведях – далеко 
не первая «сенсация» такого рода. 
Такие «сенсации» стали заметными 

в медийном пространстве в послед-
ние пять – шесть лет. В 2018 году 
соцсети раскалились от хайпа про 
якобы выброшенные на Камчатке 
десятки тонн рыбы. В 2017 году – со-
общения про «уничтожение» лосося 
стационарными орудиями лова на 
Амуре. В 2016 году – сообщения о 
«хищническом» лове на рыбоучет-
ных заграждениях (РУЗах) Сахали-
на. Уверен, что в ближайшем буду-
щем количество таких сюжетов не 
уменьшится. Почему?

Во-первых, общедоступность со-
временных гаджетов и распростра-
ненность соцсетей сделали вброс 
новости – любой новости – в ин-
формационное пространство очень 
легким. Десять – пятнадцать лет на-
зад между событием и аудиторией 
существовали посредники в виде 
СМИ. Посредники выполняли роль 
фильтров. Сейчас роль фильтров 
существенно ослаблена, а снятые 
на телефонную видеокамеру кадры 
маркируются в социальных сетях 
как вызывающие особенное до-
верие. Действует принцип «автор 
– такой же, как я»: возникает ощу-
щение того, что такой же человек, 

обычный человек снял на телефон 
реальное, взаправдашнее событие. 
Конечно, доверие к такому инфор-
мационному источнику и такому 
способу подачи информации очень 
высокое.

Тем не менее даже такие живу-
чие «информационные вирусы» 
неминуемо погибают, если – и это 
во-вторых – отсутствуют заинтере-
сованные в распространении таких 
информационных вирусов органи-
зованные группы. В нашем случае 
такие организованные социаль-
ные группы существуют. Они, так 
скажем, несколько пристрастны к 
рыбопромышленникам, к рыбному 
бизнесу. И они занимаются «воз-
гонкой» вброшенных сюжетов, по-
догреванием информационного 
хайпа. При этом – хочу подчеркнуть 
– эти социальные силы действуют 
вполне искренне, они не отрабаты-
вают чей-то заказ – они так мыслят, 
они так думают, они так чувствуют.

Прежде всего, «экологические 
активисты», точнее говоря, про-
фессиональные экологические ак-
тивисты. Они очень активны, очень 
организованны и очень убедитель-

ны для массовой аудитории, пото-
му что работают на страхе. Страх 
за завтрашний день, страх перед 
исчезновением природных запа-
сов – это глубинные человеческие 
тревоги, эмоционально очень силь-
ные. Далее – представители кон-
трольно-надзорных органов. Для 
них рыбопромышленники – как и 
любой бизнес вообще – это классо-
во чуждое явление: работают, бога-
теют, не вмещаются в узкие рамки 
ведомственных инструкций вместе 
со своими сетями, тралами и снюр-
реводами. К тому же контролеры 
всегда и везде заинтересованы в со-
хранении существующей системы, 

которая гарантирует им «экологи-
ческую нишу». И третья, самая мас-
совая группа – это «рассерженные 
граждане». Чем они рассержены?

Они в принципе рассержены со-
временным экономическим устрой-
ством России, рассержены низким 
уровнем жизни – они ищут объяс-
нения и находят, разумеется, самые 
простые. В представлении многих 
граждан природные ресурсы – это 
богатство, принадлежащее всему 
народу, но несправедливо «привати-
зированное» теми, кто его добывает. 
Добыча любого природного ресурса 
требует организации сложного и ка-
питалоемкого производства, но этот 
фундаментальный политэкономиче-
ский факт остается за кадром. Чего 
там сложного? Вышел в море – и пой-
мал рыбу. Сколько надо…

Разумеется, эмоциональная под-
питка негативных информационных 
сюжетов о рыбной отрасли идет и 
от повседневного житейского опы-
та, от общения с рыбными прилав-
ками. Представление громадного 
большинства людей о том, сколько 
должна стоить рыба, вступают в про-
тиворечие с реальностью. Противо-

речие порой весьма болезненное, 
и оно также не добавляет сторон-
ников рыбной отрасли. При этом в 
ход повсеместно идут примеры из 
советской жизни. Хотя пример при-
меру – рознь. Например, в 1984 году 
килограммовая банка иваси обычно-
го посола (даже после снижения на 
нее цен) стоила 2 рубля 50 копеек, а 
такого же веса банка спецпосола – 3 
рубля 50 копеек. Для сравнения: ки-
лограмм мяса стоил 1,86 рубля.

Таким образом, существует со-
циально-экономическая гидро-
поника, которая поддерживает 
доверие к негативным информаци-
онным сюжетам о рыбной отрасли.

Можно ли это считать тенденци-
ей новейшего времени? Нет. Такое 
было и в советские годы. Вспомни-
те «рыбное дело», которое возник-
ло сорок лет назад – в 1979 году – и 
привело к отставке легендарного 
министра Ишкова, создателя со-
ветского рыбохозяйственного ком-
плекса. Несмотря на многолетние 
усилия советской пропагандисткой 
машины, репутация отрасли оказа-
лась подорвана.

Как повысить иммунитет рыб-
ной отрасли к информационным 
атакам? Это работа непростая, и та-
кая работа не может быть замкнута 
исключительно медийной сферой. 
Очень важно добиться распада вре-
менной коалиции «обеспокоенных 
экологов», «озабоченных контро-
леров» и «рассерженных граждан». 
Это временная коалиция, потому 
что ничего общего между этими 
тремя социальными группами нет. 
Они объединились по принципу 
«против кого дружим». Более под-
робно о наших действиях в соци-
ально-политическом и медийном 
пространстве расскажем «Рыбаку 
Камчатки» в ближайшее время».

Кто объявил  
информационную войну рыбакам?

Максимальную зарплату – 430 
тысяч рублей – предлагали меха-
нику по ремонту оборудования в 
отрасли рыбодобывающей про-
мышленности. Второе и третье 
места поделили пилот воздушного 
судна и начальник участка в отрас-
ли угледобывающей промышлен-
ности с доходом 330 тысяч рублей 
в месяц.

Механики на рыбодобывающих 
судах действительно получают 
довольно много по российским 
меркам – около 200 тысяч рублей, 

рассказал директор Рыбного союза 
Сергей Гудков. Однако зарплата 
430 тысяч рублей, как в рейтинге 
вакансий минтруда, редко встреча-
ется и может быть оправдана лишь 
срочной необходимостью, считает 
эксперт.

Работодатели могут предлагать 
высокие зарплаты специалистам, 
которые экстренно требуются 
компании, чтобы бизнес функцио-
нировал и приносил прибыль, со-
гласен руководитель пресс-службы 
«Работа.ру» Сергей Денисенко. 

Например, в сервисе сейчас есть 
вакансия водителя-экспедитора, 

которому готовы платить до 300 
тысяч рублей.

– Также одним из факторов 
является дефицит определенных 
профессий на рынке. Поиск спе-
циалиста из узкого сегмента – это 
большая задача для работодателя. 
Поэтому компании могут пред-
лагать такие серьезные суммы, – 
предположил эксперт.

По его мнению, большинство 
зарплат по вакансиям из топ-10 
– единичные случаи, не отражаю-
щие среднего уровня доходов в от-
расли.

Как свидетельствуют данные 
Росстата по итогам прошлого года, 
самыми дорогими специалистами 
в нашей стране остаются те, кто 
работает в нефте- и газодобываю-
щих компаниях. Час их работы сто-
ит 793 рубля – это около 130 тысяч 
рублей в месяц. На втором месте 
– сфера производства табачных из-
делий, где платят 739 рублей в час, 
или порядка 121 тысячи рублей в 
месяц. Замыкает тройку наиболее 
высокооплачиваемых сфер дея-
тельности производство кокса и 
нефтепродуктов: здесь в среднем 
получают 735 рублей в час, или 121 
тысячу рублей в месяц.
«Известия»

> Социальный вопрос <

Судовой механик возглавил 
топ завидных вакансий
Вакансия механика по ремонту 
оборудования на рыболовном судне 
стала самой высокооплачиваемой в 
российских службах занятости по 
итогам первого полугодия
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  ДЕТСКИЙ ТЕХНОПАРК ЖДЁТ 
УЧЕНИКОВ

В новом учебном году около 100 
шестиклассников средних школ  
№ 2, 3 и основной школы № 5 Пе-
тропавловска будут изучать техно-
логию на базе детского технопарка 
«Кванториум-Камчатка».

Из 68 часов рабочей программы по 
предмету «Технология» на изучение в 
детский технопарк переданы 30 ча-
сов. В течение II и III учебных четвер-
тей школьники освоят на выбор одну 
из трех образовательных траекторий 
– «Аэроквантум» (аэротехнологии), 
«Промробоквантум» (робототехника) 
и «Промдизайнквантум» (промышлен-
ный дизайн).

Уроки в «Кванториуме» призваны 
помочь формированию у ребят инже-
нерных навыков, культуры проектной 
и исследовательской деятельности.

«Расширение границ традицион-
ной программы и школьного урока, 
разнообразие видов деятельности, 
новые образовательные траектории, 
дающие возможность «потрогать» 
профессию, выход за пределы образо-
вательной организации и решение це-
лого комплекса новых задач – все это 
скоро станет реальностью для школь-
ников Камчатки», – отметила министр 
образования и молодежной политики 
края Александра Короткова.

Возможность изучать предметную 
область «Технология» на базе органи-
заций, имеющих высокооснащенные 
учебные места, предусмотрена реги-
ональным проектом «Современная 
школа». Среди таких организаций в 
Камчатском крае – детский технопарк 
«Кванториум-Камчатка», професси-
ональные образовательные органи-
зации, оснащаемые по стандартам 
«Ворлдскиллс», а также готовящиеся 
к открытию в сентябре центры обра-
зования цифрового и гуманитарного 
профилей «Точка роста».

  МАСТЕР-КЛАССЫ  
ОТ «КВАНТОРИУМ-КАМЧАТКА»

Начался новый ученый год, а 
это значит, что детский технопарк 
«Кванториум-Камчатка» рад снова 
отрыть свои двери для детей, инте-
ресующихся творчеством и изобре-
тательством, и их родителей.

В начале сентября в «Кванториуме» 
прошло традиционное мероприятие 
– день открытых дверей, и за два дня 
работы технопарк посетило около 200 
маленьких жителей края и их родите-
лей.

Ребята посетили интереснейшие 
мастер-классы от наставников «Кван-
ториума», заглянули во все уголки тех-
нопарка во время экскурсии и провели 
свои первые опыты. Полезно провели 
время и родители: для них в техно-
парке наставники прочитали лекции. 
Приятным бонусом для всех гостей 
стал мастер-класс по отработке тех-
ники подъема свободным лазанием 
на стенде с зацепами от Камчатского 
дома детского и юношеского туризма 
и экскурсий.

В детском технопарке «Кванто-
риум-Камчатка» формируют списки 
учащихся на 2019–2020 учебный год. 
Запись на новые открытия – продол-
жается. Вы можете оставить заявку 
на сайте kvantorium41.ru. Более под-
робная информация о расписании за-
нятий – по телефонам 34-26-34 или 
8-924-894-26-34.

Экскурсия проходила на заводе 
ООО «Дельта Фиш ЛТД» для уча-
щихся 9-х классов средней школы 
№ 2 п. Усть-Камчатска. Ее органи-
зовали сотрудники Центра занято-
сти населения Усть-Камчатского 
района. По словам директора 
центра Елены Дубровиной, благо-
даря руководству предприятия это 
уже вторая выездная экскурсия по 
профессиональной ориентации.

Заведующий производством 
Александр Куличёв и его коллеги 
подготовили школьникам инте-

ресную и насыщенную програм-
му.

Ребята ознакомились с произ-
водственными процессами: при-
емкой, переработкой, заморозкой 
рыбы, хранением продукции. Го-
стям показали все цеха предпри-
ятия, рассказали о перспективах 
такой работы. Ребята с интересом 
смотрели и слушали, не стесняясь 
задавать множество вопросов.

«Больше всего мне запомни-
лась обработка свежей рыбы. На 
мой взгляд, это самое сложное и 

трудное, потому что от того, на-
сколько правильно люди ее при-
мут, будет зависеть дальнейшее 
хранение», – поделилась впечатле-
ниями старшеклассница Светлана 
Булычева.

«Экскурсия мне очень понрави-
лась! Я сегодня понял, что любой 
этап производства требует много 
сил и терпения», – рассказал Алек-
сей Матвеев.

Побывать на рыбоперерабаты-
вающем предприятии интересно 
не только подростку, но и взросло-
му, особенно если он здесь впер-
вые. А вот для работников завода, 
конечно, привычны и ленты для 
приемки свежей рыбы, и огром-
ные морозильные камеры, вмеща-
ющие в себя несколько сотен тонн 

продукции при достаточно боль-
шой минусовой температуре.

«Мы с учащимися впервые на 
рыбном предприятии. Хорошо 
продумана сама экскурсия: дети 
наглядно увидели, как рыба пере-
рабатывается, как она хранит-
ся», – отметила Лариса Тукбаева, 
классный руководитель 9 класса 
школы № 2.

Такие мероприятия для стар-
шеклассников полезны и необхо-
димы, ведь именно в этом возрас-
те перед ними встает вопрос, кем 
быть. Возможно, эта экскурсия 
поможет кому-то из них сделать 
выбор профессии.

Кристина КОРОЛЬКОВА,
«Усть-Камчатский вестник»

В обработчики пойду,  
пусть меня научат
Старшеклассники Усть-
Камчатска посетили с экскурсией 
рыбопромышленное предприятие. 
Возможно, этот день поможет им 
выбрать профессию

Кубок Камчатского 
края по 
судомодельному 
спорту стартовал 
в Петропавловске. 
Ближайшие 
соревновательные 
дни: 18, 27 и 28 
сентября

На Култучном озере в центре 
города прошли соревнования в 
классе Micro Magic. Также на во-
доеме состоялись скоростные за-
езды моделей четырех классов, 
рассказали в Федерации судо-
модельного спорта Камчатского 
края.

В личном первенстве в классе 
Micro Magic (радиомодели яхт 
длиной до 535 миллиметров) 
приняли участие шесть чело-
век. Победил Эдуард Аникеенко, 
вторым стал Дмитрий Воробьёв, 
третье место – у Захара Базар-
кина.

11 сентября состоялся только 
первый этап скоростных заездов. 
В нем приняли участие девять 
человек. Еще предстоят три со-
ревновательных дня: 18, 27 и 28 
сентября. Пройдут заезды моде-
лей класса RG65.

27 сентября состоятся парал-
лельные соревнования, их органи-
зует Камчатский центр детского и 
юношеского технического творче-
ства. На поверхность водоема вы-
йдут копии известных судов: ско-
ростные модели и яхты. За победу 
борются учащиеся 3–11-х классов. 
Среди них есть одна девочка. Ири-
на Таратина пришла на соревно-
вания вместе с отцом. В судомо-
дельном спорте она с весны, но 
уже делает успехи. Церемония на-
граждения пройдет в конце сентя-
бря по завершении соревнований.
ИА «Камчатка»

> Спорт <

Под парусом
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Центр расположен в бизнес-цен-
тре «Атом» (Петропавловск-Кам-
чатский, проспект Карла Маркса, 
23). Он создан в рамках государ-
ственного проекта «Малый бизнес 
и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы» 
при содействии агентства инвести-
ций и предпринимательства края.

Получить некоторые услуги 
здесь можно было еще с апреля 
2019 года. В сентябре центр зара-
ботал в полную силу. К уже действу-

ющей инфраструктуре добавились 
представители налоговой службы, 
фонда социального страхования, 
Росреестра и банков.

«В крае созданы и успешно 
работают несколько десятков го-

сударственных услуг для пред-
принимателей. Открытие центра 
«Мой бизнес» – это комплексное 
решение, это возможность и для 
начинающего, и для уже работаю-
щего бизнеса получить услуги без 

лишнего хождения по кабинетам. 
И я очень надеюсь, что благодаря 
нашим совместным усилиям биз-
нес на Камчатке продолжит раз-
виваться», – сказал губернатор 
Владимир Илюхин.

«На деловом завтраке, прошед-
шем в рамках Восточного эконо-
мического форума, губернаторы 
говорили о том, что необходимо 
открывать не просто консульта-
ционные центры для бизнеса, а 
создавать так называемую «вер-
сию 2.0», где предприниматели 
могут получать услугу по прин-
ципу одного окна. Составление 
бизнес-планов, оформление до-
кументов и разрешений – до-
статочно сложные процедуры, 
разобраться в которых помогут 
сотрудники центра», – отметила 
руководитель дальневосточного 
представительства АНО «Агент-
ство стратегических инициатив 
по продвижению новых проек-
тов» Ольга Курилова.

В рамках торжественной це-
ремонии открытия центра под-
держки предпринимателей пред-
седатель камчатского отделения 
общероссийской общественной 
организации «Деловая Россия» Ра-
шид Шамоян вручил награды по-
бедителям конкурса «Люди дела».

Одно окно для деловых людей

Центр поддержки предпринимателей 
«Мой бизнес» открылся в Камчатском 
крае. Здесь можно получить в режиме 
одного окна необходимые услуги для 
начала и ведения бизнеса

Губернатор Владимир 
Илюхин встретился 
с представителями 
бизнеса, которые, 
по их мнению, 
испытывают излишнее 
административное 
давление 

Встреча прошла в рамках заседания орга-
низационного штаба по улучшению инвест-
климата в крае.

В ходе разговора губернатор отметил, 
что в целом в крае складывается конструк-
тивное взаимодействие с контрольно-над-
зорными органами. И все же пресловутые 
административные барьеры не позволили 
Камчатке в этом году занять более высо-
кую позицию в национальном рейтинге 
состояния инвестиционного климата.

«Сейчас Камчатка в топ-30 нацрейтинга, 
и минимум, что нужно сделать, – это удер-
жаться, а максимум – улучшить позиции. 
При этом наши усилия направлены не про-

сто на то, чтобы за-
нять место в рейтинге. 
Наша задача – создать 
действительно ком-
фортные условия для 
бизнеса в Камчатском 
крае», – сказал Влади-
мир Илюхин.

«Если исключить 
из критериев, по ко-
торым формируется 
место в национальном 
рейтинге, влияние фе-
деральных контрольно-
надзорных органов, то 
Камчатка была бы на 8 
месте. В соответствии с 
общей тенденцией ко-

личество плановых и внеплановых проверок 
сокращается, вместе с тем появляется такая 
форма, как административное расследова-
ние. В целом по Дальнему Востоку и по Кам-
чатке в частности хуже всего складывается 
ситуация в части кадастровой и налоговых 
служб», – отметила руководитель дальнево-
сточного представительства Агентства стра-
тегических инициатив Ольга Курилова.

Предприниматели привели собственные 
примеры законного, но неразумного, на их 
взгляд, подхода проверяющих ведомств. 
Владимир Илюхин обратился к прокуро-
ру Камчатского края Анатолию Князеву с 
просьбой дать свою оценку этим случаям.

«То, что сегодня бизнес может откро-
венно говорить о проблемах, – результат 
нашей многолетней работы. Тем не менее 
ситуация с административными барьерами 
остается очень непростой. Поэтому я еще 
раз обращаюсь к коллегам из территориаль-
ных органов: если вы будете сквозь пальцы 
смотреть на мои обращения, я вынужден 
буду выходить на уровень ваших руководи-
телей. Я буду это делать в интересах людей, 
живущих на Камчатке, в интересах тех, кто 
сегодня занимается здесь бизнесом», – резю-
мировал губернатор.

«Показатели Камчатского края по за-
купкам у субъектов малого и среднего 
бизнеса превышают общероссийские 
практически в полтора раза. На Камчат-
ке этот показатель составляет порядка 45 
процентов, в среднем по стране – 29–30 
процентов, – отметил Сергей Пузырев-
ский. – Мы сегодня говорили о том, что 
в течение сентября региональное прави-
тельство утвердит дорожную карту раз-
вития конкуренции, где будут описаны 
конкретные мероприятия по конкретным 
рынкам. Это сферы здравоохранения, со-
циальных услуг, промышленности и об-
ласть деятельности естественных моно-
полий».

Сергей Пузыревский добавил, что Пра-
вительство России подготовило поправки 
в нормативную базу в части сокращения 
муниципальных унитарных предприятий. 
Речь идет о северных территориях, где в 
силу отдаленности и климатических осо-
бенностей вывод МУПов с конкурентных 
рынков может негативно сказаться на 
жизни населения.

Ключевой темой заседания совета по конку-
ренции при губернаторе Камчатского края ста-
ло развитие конкуренции на рынках, к которым 
предпринимателям трудно получить доступ из-
за монополистов в той или иной отрасли.

«Многое делается для развития предпри-
нимательства на Камчатке. И одно из направ-
лений – это как раз вовлечение бизнеса в те 
ниши, где раньше монополистами были госу-
дарственные и муниципальные предприятия. 
Я имею в виду в том числе ресурсоснабжаю-
щие предприятия, организацию авиапере-
возок пассажиров, услуги связи и дополни-
тельного образования», – сказал Владимир 
Илюхин.

В Камчатском крае развитием конку-
ренции кроме территориального управ-
ления ФАС занимаются региональные 
исполнительные органы власти и органы 
местного самоуправления. Агентство ин-
вестиций и предпринимательства, в свою 
очередь, координирует их деятельность, 
ежегодно проводит мониторинг и кон-
троль удовлетворенности конкуренцией 
покупателей и предпринимателей.

> Перспективы <

Высокое давление 
вредно для бизнеса

Правила конкуренции
Состоялось заседание совета по конкуренции 
при губернаторе Камчатского края. Участие в 
нем принял замруководителя ФАС России Сергей 
Пузыревский, который прибыл на полуостров с 
официальным визитом

  СПРАВКА

В рамках льготного креди-
тования через фонд поддержки 
предпринимательства на Кам-
чатке ежегодно выдается поряд-
ка 300 займов под 8 процентов 
годовых (было 10–12 процен-
тов). По итогам 1 полугодия 
2019 года Камчатка стала второй 
после Приморья по объему вы-
данных льготных кредитов – это 
более 3,5 млрд рублей.

  ПОРЯДОК ЦИФР

На сегодня к субъектам малого и среднего предпринимательства на Камчатке относится порядка 15,8 тыся-
чи компаний, в которых трудоустроены более 66 тысяч человек. Абсолютное большинство из них составляют 
микропредприятия и индивидуальные предприниматели.

Благодаря малому и среднему бизнесу, объем налоговых поступлений в краевой бюджет за последний год 
вырос на 16 процентов и превысил 3 млрд рублей (почти 11 процентов от общего объема налогов). Оборот 
малых и средних предприятий в этом году превысил 150 млн рублей (в 2018-м он составил 135,1 млн рублей).
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  ОШИБКА ПИЛОТА

Причиной жесткой посадки вер-
толета в районе туристической 
базы «Дзензур» стала ошибка пи-
лотирования.

Как мы сообщали, 13 августа око-
ло 16:30 вертолет Ми-8 совершил 
жесткую посадку в природном парке 
«Налычево» (примерно в 200 кило-
метрах к западу от Петропавловска-
Камчатского). На борту вертолета 
находились 22 пассажира и 3 члена 
экипажа. Шесть пассажиров полу-
чили телесные повреждения различ-
ной степени тяжести. Пострадавшая 
женщина была госпитализирована 
в медицинское учреждение с пере-
ломом шейного позвонка, осталь-
ные от госпитализации отказались. 
Пассажиры – граждане России. Они 
направлялись как туристы на базу 
«Дзензур», расположенную на берегу 
реки Жупанова.

В результате происшествия у вер-
толета была разрушена хвостовая 
балка с отделением от корпуса хво-
стового редуктора и винта.

Как сообщает Дальневосточное 
следственное управление на транс-
порте, Росавиация дала свое заклю-
чение о причинах ЧП: происшествие 
было вызвано ошибкой пилотиро-
вания. На данный момент по факту 
аварии Ми-8 возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 263 УК РФ 
(«Нарушение правил безопасности 
эксплуатации и движения воздушно-
го транспорта»). Собирается доказа-
тельственная база, проводится пред-
варительное следствие.

Напомним, что это происшествие 
вызвало обеспокоенность краевых 
властей. Как оказалось, вертолет из 
любого региона России может при-
лететь на Камчатку и работать здесь 
абсолютно бесконтрольно.

  ПРИГЛАШАЕМ  
НА ЛЕКЦИЮ

19 сентября в 18:00 в информа-
ционно-библиотечном центре «До-
ступный город» состоится лекция, 
посвященная Акционерному Кам-
чатскому обществу (АКО).

АКО было создано 27 июля 1927 
года. Его целью стало развитие эко-
номической жизни и рационального 
использования естественных бо-
гатств Камчатского округа, Охотско-
го и Ольского районов Дальневосточ-
ного края, а также принадлежащих 
СССР островов, находящихся в Охот-
ском и Беринговом морях, острова 
Врангеля в Ледовитом океане. В хо-
зяйственном владении АКО находи-
лась территория больше Европы, но 
население ее составляло всего 40 ты-
сяч человек.

АКО было предоставлено право 
эксплуатации рыбных, пушных, гор-
ных и других естественных богатств. 
Оно должно было также снабжать 
население продуктами, содержать 
собственный морской флот, речные 
и сухопутные средства сообщения. 
АКО выполняло не только операции 
торговых органов, но и функции со-
ветской власти.

Именно в тот период на Камчат-
ке началось формирование крупных 
предприятий, создавались государ-
ственная рыбная промышленность, 
ее транспортный флот. Были в исто-
рии АКО и трагические страницы.

Более подробно о роли АКО, о его 
положении во время Великой От-
ечественной войны, о женщинах-ка-
питанах и многом другом расскажут 
гостям информационно-библиотеч-
ного центра «Доступный город» (пр. 
Рыбаков, 13) 19 сентября. Лекция 
состоится в 18:00. Количество мест 
ограниченно. Предварительная за-
пись и справки по телефону (415-2) 
30-52-99. Ограничение по возрасту 
– 12+.

Проект направлен на решение 
проблем во взаимоотношениях 
и улучшение общей атмосферы в 
семье.

«Участники – обычные россий-
ские семьи, и сложности, с кото-
рыми они сталкиваются, типичны 
для многих: многодетных, с един-
ственным ребенком, полных и с 
одним родителем. Это чрезмер-
ная забота о ребенке и тотальный 
контроль, неумение слышать друг 
друга и проговаривать взаимные 
претензии, неспособность учи-

тывать возрастные изменения в 
психике подростка», – рассказали 
представители пресс-службы реа-
лити-шоу.

Ольга и Евгений Злокомано-
вы участвуют в проекте вместе с 
дочерьми, двойняшками Дашей 
и Катей. Они живут в Елизове. 
Злокомановы называют себя спо-
койной и дружелюбной семьей, в 
которой нет проблем.

Выходцы с Камчатки приехали 
на шоу, чтобы узнать, правда ли 
у них все так радужно, познако-

миться с участниками из других 
регионов и побороться за главный 
приз – поездку на море.

На протяжении всего шоу се-
мьи проходят испытания: участву-
ют в соревнованиях, играх, твор-
ческих и спортивных состязаниях. 
Наладить отношения участникам 
помогает команда психологов. 
Они проводят тренинги и арт-
терапию, а «гости» из внешнего 
мира дают неожиданные поруче-
ния, чтобы проверить семьи на 
прочность. Серии будут доступны 

для просмотра на портале «Я – ро-
дитель» и в соцсетях.

Семью, которая поедет отды-
хать, определят в конце шоу сами 
участники. Зрители могут голо-
совать за понравившихся участ-
ников, победитель получит приз 
зрительских симпатий. Проект 
организован Фондом поддерж-
ки детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, с целью 
продвижения ценностей семьи и 
ответственного родительства.
ИА «Камчатка»

Семья с Камчатки принимает 
участие в новом реалити-шоу

Семья Злокомановых с Камчатки 
принимает участие в реалити-
шоу «Территория семьи». Вместе с 
другими участниками из разных 
городов России они живут в 
национальном парке «Мещёра» во 
Владимирской области в условиях, 
близких к экстремальным

«Осенний ввод в эксплуа-
тацию отрезков Мильковской 
трассы уже стал традицией. 
Камчатцам, особенно тем, 
кто здесь давно живет, всегда 
хотелось, чтобы до централь-
ной части полуострова можно 
было доехать по комфортной 
и асфальтированной трассе, 
сегодня эта мечта сбывается, 
– отметил глава региона. – Мы 
сдали еще два участка дороги, 
без асфальта остались всего 27 
километров. Я уверен, что в 
следующем году у нас получит-
ся открыть сквозной проезд по 
асфальту. Проектный срок вво-
да в эксплуатацию оставшихся 
участков – 2022 год. Но есть 
желание завершить стройку 
раньше. Есть все предпосылки 
для того, чтобы эта задача была 
выполнена. Мы очень надеемся 
на помощь федерального цен-
тра, Росавтодора. Нам всегда 

шли навстречу, понимая, что 
эта трасса нужна Камчатке».

Так как реконструированный 
участок дороги проходит через 
село Пущино, было принято ре-
шение привести в порядок по-
крытие и в этом населенном 
пункте. В рамках государствен-
ной программы «Формирование 
современной городской среды 
в Камчатском крае» были заас-
фальтированы главные улицы 
села. На эти цели из краевого 
бюджета было выделено порядка 
5 млн рублей.

На оставшихся 27 километрах 
дороги подрядная организация 
уже приступила к выполнению 
работ. Там сейчас трудятся поряд-
ка 100 человек, задействованы 60 
единиц техники.

«На первом участке 181–195 
километры мы практически завер-
шили подготовительные работы, 
почистили полосу отвода и начали 
делать искусственные сооружения. 
На втором участке сейчас занима-
емся устройством объездных пу-
тей, разбираем мосты. В основании 
старой дороги – преимущественно 
глина, нам предстоит вывезти ее 
и заменить песчано-гравийной 
смесью. Это необходимо, чтобы 
насыпь была более устойчивой», – 
объяснил генеральный директор 
ООО «Устой-М» Юрий Ломакин.

Он добавил, что в рамках ре-
конструкции оставшейся части 
трассы будут спрямлены Ганаль-
ский и Мильковский перевалы, за 
счет чего движение по дороге ста-
нет более безопасным.

> Транспорт <

Дорогу осилит идущий
Еще два участка трассы Петропавловск 
– Мильково введены в эксплуатацию. 
Старт движению на отрезках с 208 
по 219 и с 220 по 230 километры дал 
губернатор Владимир Илюхин
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Острова находятся в составе 
архипелага Земля Франца-Иоси-
фа, пожалуй, самого северного 
на планете, в бухте Визе к западу 
от острова Северного в районе 
ледника Вылки. Впервые их заме-
тили еще в 2016 году при анализе 
спутниковых снимков, когда под-

таял ледник, а теперь открытие 
подтвердила гидрографическая 
группа Северного флота, работаю-
щая в составе комплексной экспе-
диции на архипелаге. Отмечается, 
что площадь островов составляет 
от 900 до 54,5 тысячи квадратных 
метров. На них уже проведена то-

пографическая съемка, они под-
робно описаны и сфотографиро-
ваны.

Всего в 2015–2018 годах гидро-
графы Северного флота помогли 
обнаружить более 30 новых остро-
вов, мысов и бухт в районе Земли 
Франца-Иосифа и Новой Земли.

Сейчас изучением самого се-
верного архипелага занимается 
комплексная экспедиция Север-
ного флота, которая началась в 
Североморске 15 августа и должна 
продлиться до конца сентября. Ее 
участники помимо запланирован-
ных исследований хотят частично 

повторить маршруты первоот-
крывателей архипелага Юлиуса 
Пайера (экспедиция 1874 года), 
Фредерика Джексона (экспедиция 
1897-го), а также спасательной 
экспедиции штурмана Валериана 
Альбанова. Любопытно, что сам 
архипелаг, открытый еще австро-
венгерской экспедицией и назван-
ный в честь императора Австро-
Венгрии, хотели переименовать и 
в царские, и в советские времена, 
но до этого не дошло, и он сохра-
нил необычное для российских 
островов название.
«Новые известия»

В Российской Арктике 
открыли ещё пять островов

Эпоха великих географических 
открытий, как выяснилось, еще не 
закончена, и в наше время еще можно 
открыть не только новые подводные 
хребты, но и целые острова

Напомним, что северная поло-
вина острова Беринга, где находит-
ся с. Никольское, является спорной 
территорией. Спор идет о ее при-
надлежности к Командорскому за-
поведнику. Федеральные власти 

считают ее частью заповедника, 
поэтому в результате планируемого 
преобразования заповедника в на-
циональный парк эта территория 
может стать частью парка. Жители 
Никольского опасаются, что режим 

нацпарка заставит их согласовы-
вать любую хозяйственную дея-
тельность.

Правительство Камчатского 
края подготовило предложения по 
изменению федерального законо-
дательства, чтобы защитить инте-
ресы жителей Никольского. Оно 
ведет переговоры с федеральными 
ведомствами, чтобы эти изменения 
были внесены. В данной работе на-
метился прогресс.

«Вопрос стоял достаточно остро. 
Мы обращались и к полномочному 
представителю президента в Даль-
невосточном округе Юрию Петро-
вичу Трутневу, и непосредственно в 
Министерство природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации. 
И Юрий Петрович, и федеральный 
министр поддержали нашу пози-

цию. У жителей острова Беринга 
нет никаких оснований для беспо-
койства, сложившаяся ситуация в 
ближайшее время будет разреше-
на», – рассказал губернатор Влади-
мир Илюхин.

«Понятно, люди не должны по-
страдать, производства не должны 
закрываться – это наша основная 
задача, – заявил министр при-
родных ресурсов и экологии РФ 
Дмитрий Кобылкин. – Мы провели 
совещание в Москве, на котором 
приняли решение, что напишем 
президенту страны письмо с прось-
бой на несколько лет отсрочить 
это решение и параллельно внести 
изменения в закон, поправить гра-
ницы. Я думаю, этот вопрос будет 
решен в пользу людей».

Участниками совещания, кото-
рое упомянул министр, стали со-
трудники администрации прези-
дента РФ, Министерства юстиции, 
Министерства природных ресур-
сов и экологии, Генеральной про-
куратуры и Федерального агент-
ства по управлению имуществом. 
Они согласились с тем, что преоб-
разование заповедника в парк по 
действующему законодательству 
может отрицательно повлиять на 
жизнь населения Алеутского рай-
она.

Напомним, что четыре россий-
ских заповедника, включая «Ко-
мандорский» имени С.В. Маракова 
на острове Беринга, должны быть 
преобразованы в национальные 
парки. Однако в «Командорском» 
сложилась исключительная ситуа-
ция. Ранее ни в одном регионе Рос-
сии особо охраняемая природная 
территория не создавалась на месте 
полноценно функционирующего 
муниципального образования.

Жителям Никольского 
обещают поправить границы
Федеральные власти согласились, что 
включение территории села Никольского 
в создаваемый национальный парк 
противоречит интересам местного 
населения. Жителям обещают изменить 
закон и поправить границы, чтобы 
защитить их интересы

9Регион> У жителей острова Беринга нет оснований для беспокойства, считают власти <

  В ЕЛИЗОВСКОМ РАЙОНЕ 
ОТКРЫЛСЯ ЭТНОЦЕНТР

Семья Шукшиных из поселка 
Раздольного взяла по программе 
«Дальневосточный гектар» зе-
мельный участок и открыла на 
нем этноцентр.

Территориально гектар находит-
ся недалеко от реки Авачи рядом с 
автотрассой. Его Шукшины обустро-
или под корякское стойбище и пи-
томник ездовых собак. На гектаре 
построены юкольники, яранги, пло-
щадка, на которой будут демонстри-
ровать традиционные обряды и по-
казывать танцы, этнографическое 
кафе, в котором можно будет отве-
дать местную традиционную кухню. 
В планах – расширить гектар, если 
освободится соседняя территория.

Сейчас к участку подводят элек-
тричество, после чего семья из Раз-
дольного собирается начать строить 
дом и закончить обустройство пло-
щадки для ездовых собак.

Несмотря на то, что проект стар-
товал совершенно недавно (всего 
полгода назад), семья Шукшиных 
уже вышла в безубыточный режим. 
Они расширяют партнерские отно-
шения с туристическими компани-
ями. Также были созданы аккаунты 
в социальных сетях, чтобы люди со 
всего мира могли познакомиться с 
их проектом.
zen.yandex.ru

  «НИКА» ОТКРЫВАЕТ 
КАМЧАТКУ

В Камчатском крае завершает-
ся творческая экспедиция наци-
ональной ассоциации деятелей 
образования, науки, культуры и 
искусства «НИКА».

Как рассказали в пресс-центре 
министерства культуры края, экс-
педиция прибыла на полуостров в 
рамках проекта «Идентичность ко-
ренных народов Камчатки – взаи-
моотношения человека и природы», 
который получил поддержку Фонда 
президентских грантов. Цель проек-
та – создание живописных и графи-
ческих произведений, материалов 
о природных условиях и традициях 
быта коренных народов, их искус-
стве, фольклоре и ремеслах.

Среди членов экспедиции – ла-
уреаты всероссийских и междуна-
родных конкурсов и фестивалей 
художники Александр и Валентина 
Ивашко, Виктор Парафейник, Аль-
бина Передня, Надежда Сапунова. 
Возглавляют делегацию президент 
НКО «НИКА» Наталья Николаева и 
заместитель председателя правле-
ния АНО «Центр поддержки, сохра-
нения и развития традиционных 
ценностей и патриотического вос-
питания «Славься, Отечество!» Дми-
трий Сурмило.

Проект поможет повысить ин-
терес (в том числе туристический) 
к природе, истории, обычаям и 
культуре коренных народов Кам-
чатки, широко осветить их быт и 
традиции. В программе экспеди-
ции – посещение природного пар-
ка «Вулканы Камчатки» и этниче-
ских поселений.

> В тему <
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Российские 
пограничники 
задержали 16 
северокорейских 
шхун и более 
250 рыбаков, 
которые незаконно 
ловили кальмара 
в Приморье. 
Однако это не 
останавливает 
браконьеров 
из соседнего 
государства

Проблема северокорейского 
флота, который регулярно под-
ходит к российским берегам под 
разными предлогами (обычно под 
предлогом форс-мажорного укры-
тия от штормов), давно беспокоит 

местных жителей. Рыбаки из КНДР, 
«пользуясь случаем», нередко ведут 
браконьерский лов в наших во-
дах. Однако пограничные власти 
на первый взгляд не стремились 
решить этот вопрос кардиналь-
но, ограничиваясь сообщениями 
о фактах нарушения режима гра-
ницы и незаконного промысла в 
адрес генерального консула и ру-
ководства пограничных органов 
КНДР.

Сентябрьская новость о массо-
вом задержании северокорейских 
шхун, пожалуй, стала первой в сво-
ем роде. Несмотря на это, северо-
корейские лодки продолжают под-
ходить к берегам Приморья.

«Вслед за мигрирующим каль-
маром к берегам Приморья снова 
потянулись маломерные плав-
средства соседнего государства», 
– говорится в пресс-релизе погран-
службы.

В регион для поддержки при-
морских пограничников направ-
лены корабли Погрануправления 
ФСБ России по Сахалинской об-
ласти. Однако хватит ли этих сил, 

чтобы взять под контроль армады 
суденышек, которые регулярно 
оккупируют воды Приморья?

Так, при подходе очередного 
тайфуна «Линлин» в начале сен-
тября в заливы Ольги, Владими-
ра и в морские акватории бере-
говых бухт в районе населенного 
пункта Моряк-Рыболов прибыло 
около 500 зарубежных рыбо-
ловецких шхун. Только в залив 
Ольги зашли более 150 северо-
корейских судов. Причем после 
прохождения тайфунов не все 

рыбаки КНДР спешили вернуть-
ся на родину.

Ранее российские журналисты 
пытались разобраться, почему же 
северокорейцы ходят в воды При-
морья, как к себе домой. Погранич-
ники и Росрыболовство о ситуа-
ции, разумеется, знают – 22 августа 
даже проводили по этой теме сове-
щание. Правда, на него не пустили 
ни журналистов, ни общественни-
ков. Без объяснения причин.
По материалам 
дальневосточных СМИ

Операция «Нашествие»  КОМАНДИР ВОИНСКОЙ 
ЧАСТИ ПОЛУЧИЛ СРОК 
ЗА ВЗЯТКУ  
ОТ ПОДЧИНЁННОГО, 
ЛОВИВШЕГО РЫБУ 
САЧКОМ

Судья Курильского гарни-
зонного военного суда Евгений 
Попенко приговорил к семи 
годам колонии строгого режи-
ма командира воинской части  
№ 71436 на острове Итуруп пол-
ковника Олега Потылицына по 
делу о получении взятки.

По версии следствия, в ночь на 
7 сентября 2018 года контрактни-
ки воинской части выловили сач-
ком 19 самцов и 33 самок горбуши 
в местах нереста, что запрещено 
законом. В их отношении также 
возбудили дело, но уже в суде ос-
вободили от ответственности с на-
значением судебного штрафа от 30 
до 40 тысяч рублей.

Потылицын, как пишет СК, по-
требовал от старшего лейтенанта 
взятку 50 тысяч рублей за то, что-
бы не увольнять его со службы. По-
лучив деньги, он также потребовал 
от подчиненного «два дорогостоя-
щих смартфона». В итоге тот пере-
дал ему телефон стоимостью 73 
тысячи рублей.

Сначала командира части про-
сто отстранили от должности, «од-
нако после того, как обвиняемый 
неоднократно пытался воспрепят-
ствовать производству по уголов-
ному делу, в отношении него была 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу». Поми-
мо реального срока ему назначен 
штраф 246 тысяч рублей – двукрат-
ная сумма взятки.
«Медуза»

  10 ДЕЛ  
«ХАЙКОВОЙ ПАДИ»

На рыбоперерабатывающем 
заводе в Усть-Большерецком 
районе выявлены многочислен-
ные нарушения. В результате 
возбуждены 10 административ-
ных дел.

Как рассказали в пресс-службе 
прокуратуры края, сотрудни-
ки этого надзорного ведомства 
провели проверку на заводе  
ООО «Хайковая падь» (п. Октябрь-
ский). По итогам проверки вы-
явлены нарушения требований 
пожарной безопасности, санитар-
но-эпидемиологического законо-
дательства, прав работников на 
оплату и охрану труда.

Так, нарушены сроки выплаты 
заработной платы, с уволивши-
мися работниками не произве-
ден окончательный расчет в день 
увольнения, не проведена спе-
циальная оценка условий труда, 
производственные помещения не 
оборудованы вентиляцией. Нару-
шения санитарных норм выявлены 
в столовой, где питаются работни-
ки завода, в том числе при хране-
нии и приготовлении пищи, а так-
же в производственных цехах.

Грубые нарушения требова-
ний пожарной безопасности уста-
новлены в производственных, 
административных помещениях 
и в общежитии. Отсутствует ис-
правная автоматическая пожар-
ная сигнализация. В общежитии 
используются электрообогрева-
тели с неисправной проводкой. В 
цехах эксплуатируется электро-
проводка с поврежденной изоля-
цией.

В отношении ООО «Хайковая 
падь» и генерального директо-
ра компании возбуждены 10 дел 
об административных правона-
рушениях. Гендиректору внесено 
представление об устранении на-
рушений федерального законода-
тельства.

Как рассказали в прокуратуре 
края, в преступную группу вхо-
дили 33-летний неработающий, 
ранее судимый житель краевого 
центра (инициатор создания груп-
пы), а также три жителя Петро-
павловска 33, 37 и 44 лет, также 
судимые за имущественные пре-
ступления. Они познакомились в 
местах лишения свободы.

По версии следствия, с октября 
по декабрь 2018 года злоумыш-
ленники систематически совер-
шали хищения икорной, рыбной и 
продовольственной продукции из 
рефрижераторных контейнеров, 
принадлежащих индивидуальным 
предпринимателям и различным 
предприятиям.

За два месяца на территории 
Петропавловска и Елизовского 
района у девяти предпринимате-
лей они похитили продукцию на 
общую сумму свыше 5 млн 600 ты-
сяч рублей.

Кроме того, организатор пре-
ступной группы обвиняется в раз-

бое и незаконном хранения ору-
жия. Установлено, что 7 октября 
2018 года около 21 часа он совер-
шил разбойное нападение на ма-
газин «Ладога» в краевом центре: 
надев маску, используя предмет, 
похожий на пистолет, угрожая 
им продавцу, открыто похитил из 
кассы деньги. Продавец пыталась 
задержать грабителя, начала с 
ним бороться, получила несколь-
ко ушибов, но злоумышленник 
скрылся.

Он же, не являясь собственни-
ком огнестрельного оружия, не 
имея разрешения, хранил у себя 
в квартире на улице Бохняка в Пе-

тропавловске обрез двуствольного 
охотничьего ружья 12 калибра.

С учетом доказательств, со-
бранных следователями поли-
ции, трое обвиняемых призна-
ли вину и частично (в размере 
почти 2 млн рублей) возмести-
ли потерпевшим причиненный 
ущерб.

Уголовное дело с утвержден-
ным обвинительным заключе-
нием направлено прокурором 

в Елизовский районный суд 
для рассмотрения по существу.

Четвертый участник преступ-
ной группы на предварительном 
следствии заключил с прокурату-
рой досудебное соглашение, дал 
признательные показания, актив-
но способствовал расследованию 
преступления. Его уголовное дело 
выделено в отдельное производ-
ство и тоже вскоре будет рассмо-
трено судом в особом порядке.

> Тайны следствия <

Похитители красного золота
На Камчатке перед судом предстанут 
участники преступной группы, 
похищавшие у предпринимателей икру 
и рыбу
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20 сентября 
исполнится 
105 лет со дня 
рождения Михаила 
Старицына, первого 
председателя 
колхоза  
им. В. И. Ленина
>Сергей НИКОЛАЕВ

Для начала обратимся к офици-
альной биографии. Михаил Кон-
стантинович Старицын родился в 
1914 году в с. Константиновка Там-
бовского района Амурской области. 
Работать начал в 1930-м слесарем-
дизелистом РКЗ на Сахалине. В 
1933 году приехал на Камчатку. До 
1942 года трудился токарем, нор-
мировщиком, заместителем дирек-
тора по добыче, а затем директором 
Петропавловской моторно-рыбо-
ловной станции (МРС). В 1942 году 
был избран председателем рыболо-
вецкой артели им. С.М. Кирова.

30 марта 1960 года Елизовский 
райисполком принял решение объ-
единить рыбартели им. С.М. Ки-
рова, им. И.В. Сталина и «Красная 
связь» в единый колхоз. Новому 
предприятию было присвоено имя 
В.И. Ленина, первым председате-
лем избран Михаил Старицын.

В первый год работы колхоз до-
был теми же судами, что были у 
трех артелей ранее, 27  366 тонн, 
что на 12  044 тонны превыша-
ло вылов предыдущего года. Это 
было больше, чем добывали все 
рыболовецкие колхозы Приморья. 
Что помогло достичь такого ре-
зультата? Конечно, свою роль сы-
грали объединение сил, оптими-
зация управленческой структуры. 
Но не только. Опыт и талант руко-
водителя Старицына тоже стали 
залогом трудовых побед колхоза 
им. В.И. Ленина. За свой вклад в 
развитие предприятия и рыбной 
отрасли Михаил Константинович 
был награжден орденами Ленина 
и Трудового Красного Знамени, 
медалью «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.».

Сухие факты и цифры не дают 
полного представления о масшта-
бе личности Михаила Старицына. 
Получить более цельную картину 
нам поможет Тимофей Кривоногов, 
который знал Михаила Константи-

новича и рассказал о нем в своих 
воспоминаниях.

Тимофей Кривоногов – еще один 
наш выдающийся земляк, ветеран 
транспортного и рыбопромыслово-
го флота Камчатки, капитан даль-
него плавания, автор литературных 
произведений о нашем крае и лю-
дях, которые создавали его рыбац-
кую славу.

Вот что Тимофей Михайлович 
писал об истории рождения кол-
хоза им. В.И. Ленина и его первом 
председателе: «Все начиналось с 
довоенного флота – с судов типа 
«кавасаки». Ловили с них переме-
тами треску в Авачинском заливе. 
А далее под руководством Михаи-
ла Константиновича происходили 

перемены, и все в лучшую сторону. 
Начали получать первые МРС, сей-
неры, СРТ, БМРТ. Колхоз расширял-
ся, росли уловы, а с ними и благопо-
лучие людей. Хозяйство стабильно 
справлялось с государственным 
планом.

Один знакомый рассказал мне ин-
тересный случай. В начале 1950-х гг. 
Камчатку посетил министр рыбно-
го хозяйства Восточных районов 
СССР Андрей Семенович Захаров. 
Утром собрали совещание работ-
ников Камчатрыбпрома и Тралфло-
та. Пригласили на него и Михаила 
Константиновича. Но перед этим 
пронеслась пурга, и дорогу до Се-
роглазки замело снегом. Пришлось 
ему добираться до города на лошад-
ке, и поэтому он немного запоздал.

Дежурившая в приемной секре-
тарь доложила о его прибытии. Ус-
лышав это, Захаров встал из-за сто-
ла, вышел к нему навстречу. Пожал 
руку и, обращаясь к присутствую-
щим, сказал: «Вот у кого учитесь, 
как надо работать!»

При активном участии М.К. Ста-
рицына в Сероглазке построили 
причал. Это прекрасное гидротех-
ническое сооружение отгородило 
часть акватории бухты, и получил-
ся очень удобный ковш для стоянки 
судов. На берегу возвели мастер-
ские и другие службы колхоза. За 
стоянку у причала взимался при-

чальный сбор – хоть и небольшая, 
но живая копейка в доход хозяй-
ства.

Михаила Константиновича за 
его талант руководителя называли 
русским самородком. Определение 
это меткое и как нельзя лучше соот-
ветствует действительности».

В рассказах Тимофея Кривоно-
гова можно найти один эпизод, 
который очень точно характеризу-
ет человеческие качества Михаила 
Старицына, его мудрость и спра-
ведливое отношение к людям. Дело 
было так. Работал в колхозе им. 
В.И. Ленина капитаном сейнера 
Геннадий Андреевич (его фамилию 
автор оставил за скобками). Рабо-
тал хорошо, хотя и были у началь-
ства претензии к нему по поводу 
одной пагубной привычки. Потом 
капитан был переведен на другое 
предприятие, расположенное в Па-
лане. А спустя некоторое время с 
ним случилась беда: он скончался 
от инфаркта. У него остались вдова 
и дочь-школьница. Вскоре и у вдо-
вы начались проблемы со здоро-
вьем. Врачи рекомендовали ехать 
на материк в Шмаковку, где был са-
наторий, подлечиться. Но денег на 
поездку не было. Рыбакколхозсоюз, 
куда женщина пришла за помощью, 
посоветовал обратиться на пред-
приятие в Палане, где в последние 
годы работал муж. Однако и там не 
помогли.

Вот как Тимофей Кривоногов 
описывал дальнейшие события: 

«Обидно мне стало за старого рыба-
ка и его вдову.

– Мария Ивановна, – сказал я 
ей. – Самое верное дело – это идти в 
колхоз Ленина к председателю Ми-
хаилу Константиновичу Старицы-
ну. Он отказать не должен. Человек 
этот должность заработал своими 
трудовыми мозолями. Мужик он 
честный и добро помнит.

– Да ведь ушел-то Геннадий Ан-
дреевич из колхоза не по-хорошему!

– Забудь это. Только иди к само-
му, не ходи к управленцам.

Еще дней через пять встретил я 
Марию Ивановну в приподнятом 
настроении. С радостью она сооб-
щила мне, что ей оформили путев-
ку и даже дали проездные туда и об-
ратно. И что сердечно благодарит 
она Михаила Константиновича за 
оказанную помощь.

Выделение путевки и проездных 
проходило непросто. На правлении 
рассматривался ряд вопросов, в том 
числе и заявление вдовы Геннадия 
Андреевича. Нашлись и те, кто воз-
ражал. Мотивировали тем, что Ген-
надий Андреевич в колхозе Ленина 
давно не работает. Мало того, уже 
умер. Но тут в разговор вступил 
Михаил Константинович:

– У меня к вам, уважаемые чле-
ны правления, тоже есть вопросы. 
Кто Геннадию Андреевичу на этом 
месте вручал грамоты и именные 
золотые часы? Не вы ли? Человек 
ведь тоже в свое время внес вклад 
в благополучие нашего колхоза. 

Короткая у вас оказалась память. 
Негоже нам оставлять вдову в беде. 
Так что я предлагаю путевку ей 
оформить за счет колхоза. Да, на-
верное, надо еще и выделить денег 
на проезд. Ведь не с котомкой же ей 
идти пехтурой до Шмаковки.

Спустя несколько дней Мария 
Ивановна отбыла в Шмаковку…»

В 1971 году Михаил Старицын по 
личной просьбе в связи с уходом на 
пенсию был освобожден от должно-
сти. Скончался 6 декабря 1978 года 
в п. Рыбное Московской области.

Спустя 28 лет – 26 мая 2006-
го – его именем был назван один 
из БМРТ колхоза им. В.И. Ленина. 
Здесь мы процитируем публика-
цию из нашей газеты, посвящен-
ную этому событию: «К 14 часам 
на причале собрались колхозники. 
Многие были с цветами, из судо-
вых динамиков гремела музыка – 
любимые всеми песни о Камчатке, 
рыбаках, родной Сероглазке. Той, 
о которой первый председатель 

объединенного колхоза им. В.И. 
Ленина Михаил Константинович 
Старицын сказал: «Сероглазка, 
любовь моя…».

Среди собравшихся на митинг 
почетное место занимали родные 
М.К. Старицына – его дети, внуки. 
Для них этот день был особенно 
знаменательным. Когда наступил 
торжественный момент – поднятое 
с борта БАТМа полотнище открыло 
название «Михаил Старицын», – в 
их глазах стояли слезы.

– Отец мечтал, чтобы у колхо-
за было судно, названное именем 
нашего поселка, чтобы позывные 
Сероглазки звучали на просторах 
всего Мирового океана, – сказала 
дочь легендарного председателя 
Вера Михайловна. – Его мечта осу-
ществилась. Сам он об этом не ду-
мал, но нам, его родным, это очень 
приятно и очень важно. Потому что 
в этом мы видим признание того, 
как много он сделал для колхоза, 
что люди помнят об этом и помнят 
его»…

Память о Михаиле Константино-
виче – не только его имя на борту 
судна и на карте Петропавловска (а 
в его честь также названа одна из 
улиц города). Памятью о нем слу-
жит существование в нашем крае 
колхоза им. В.И. Ленина, одного из 
ведущих рыбацких предприятий 
страны. Ведь фундамент успехов 
и достижений его коллектива был 
заложен в те годы, когда колхозом 
руководил Михаил Старицын.<

Михаил Старицын, 
русский самородок

«ЧЕЛОВЕК ЭТОТ ДОЛЖНОСТЬ ЗАРАБОТАЛ 
СВОИМИ ТРУДОВЫМИ МОЗОЛЯМИ. МУЖИК ОН 
ЧЕСТНЫЙ И ДОБРО ПОМНИТ»

Михаил Старицын

<

БМРТ «Михаил Старицын»

<
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4–6 сентября во 
Владивостоке 
состоялся V 
Восточный 
экономический 
форум. Он прошел 
под девизом 
«Дальний Восток 
– горизонты 
развития»
>Сергей НИКОЛАЕВ

ВОТ ЭТА УЛИЦА,  
ВОТ ЭТОТ КРАБ

Традиционно одним из первых 
мероприятий ВЭФ стала выставка 
«Улица Дальнего Востока» на остро-
ве Русском. Место проведения – 
набережная кампуса ДВФУ, бухта 
Аякс. Здесь регионы представили 
свои возможности. В этот раз не-
погода заставила понервничать ор-
ганизаторов выставки. К счастью, 
обошлось без серьезного ущерба.

Поскольку на прошлом ВЭФ 
павильон нашего края на «Улице 
Дальнего Востока» завоевал второе 
место, в этом году он занял цен-
тральное положение на выставке. 
Камчатская экспозиция состояла из 
пяти павильонов, объединенных в 
фигуру камчатского краба.

Среди гостей нашего павильона 
были Владимир Путин и премьер-
министр Индии Нарендра Моди. 
Президент России отметил часть 
экспозиции, посвященную туризму.

Когда высокие гости покидали 
павильон, камчатский мастер Анна 
Манько подарила Владимиру Пути-
ну амулет – небольшую куколку в 
камчатском национальном платье.

Позже, на встрече с представи-
телями общественности Дальнего 
Востока, президент назвал Камчат-
ку самым красивым местом в мире.

«Камчатка вообще, конечно, 

– бриллиант наш, природный за-
поведник в целом, все там запо-
ведное. Я ничего более красивого в 
мире не видел, чем Камчатка», – от-
метил Владимир Путин.

РЫБАЦКИЕ ПРОЕКТЫ
Представители нашего края от-

дельно рассказали на ВЭФ об уже 
стартовавших проектах, которы-
ми наш регион может гордиться. 
Прежде всего, в рыбной отрасли. 
Например, строительство в Ка-
лининграде для колхоза имени  
В.И. Ленина сейнеров-траулеров. 
Уже в середине октября на полу-
остров по Северному морскому пути 
прибудет один из них – «Ленинец» 
(головное судно серии из трех судов – 
«Ленинец», «Командор», «Ударник»).

«Это уникальные суда, которые 
позволят нам решить проблему до-
ставки свежей продукции на берег 
для глубокой переработки. Они 
могут сохранять свежим сырец до 
7 суток, – рассказал председатель 
колхоза Сергей Тарусов. – Парал-
лельно мы строим рыбоперераба-
тывающий комплекс стоимостью 
4,5 млрд рублей. Завод сможет 
перерабатывать более 1 000 тонн 
продукта в сутки, выпуская порядка 
200 наименований продукции глу-
бокой переработки».

Рыбаки Сахалина тоже пред-
ставили многообещающий проект 
– крупнейший в России рыбопере-
рабатывающий завод. Будучи на 
площадке ВЭФ, Владимир Путин 
принял дистанционное участие 
в церемонии запуска этого пред-
приятия на Шикотане. Завод будет 
работать круглый год и добавит 
Южно-Курильскому району 200 ра-
бочих мест.

ТОЛЬКО ПРИДУРКИ 
СЧИТАЮТ ДВ БАЛЛАСТОМ

Наиболее важным официаль-
ным мероприятием ВЭФ стало за-
седание президиума Госсовета, 
которое провел Владимир Путин. 
Здесь был представлен доклад о на-

циональной программе Дальнего 
Востока по повышению качества 
жизни жителей региона.

Владимир Путин назвал демо-
графическую ситуацию на Дальнем 
Востоке тревожной. «К сожалению, 
тех, кто уезжает из региона Даль-
него Востока, пока больше тех, кто 
приезжает. Правда, приток растет 
– это очевидный факт», – отметил 
глава государства.

Президент прервал доклад главы 
Якутии Айсена Николаева на сло-
вах о том, что «с высоких трибун 
порой звучало, что Дальний Восток 
– это балласт».

«Не знаю, какие придурки так 
говорили», – сказал Владимир Пу-
тин. Николаев заметил, что такие 
высказывания можно было услы-
шать 25 лет назад. «Давайте будем 
говорить о сегодняшнем дне», – 
призвал президент. А на сегодняш-
ний день, в частности, предлагает-
ся новая ипотечная программа для 
молодых дальневосточных семей 
под два процента годовых.

«Я очень рассчитываю, что у нас 
будет падать ставка по ипотеке в 
целом по стране», – сказал Влади-
мир Путин.

Кроме того, глава государства 
объявил о венчурном фонде для 
поддержки стартапов и медицин-
ском кластере на Дальнем Востоке. 
Его основным источником финан-
сирования станет Фонд развития 
Дальнего Востока.

КАКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ ВЭФ 
ОТКРЫЛ КАМЧАТКЕ?

Главные итоги ВЭФ – это новые 
проекты, контракты, инвестиции. 
Камчатский край заключил на фо-

руме 14 соглашений. Суммарный 
объем заявленных инвестиций со-
ставил 46,7 млрд рублей. Кратко 
перечислим основные инициативы 
и соглашения в ключевых отраслях.

ТУРИЗМ
Камчатка, Сахалин, Приморье 

и Чукотка подписали соглашение 
о развитии круизного туризма. Их 
губернаторы договорились о со-
вместной разработке и продвиже-
нии межрегионального круизного 
бренда Pacific Russia.

По словам губернатора Камчат-
ского края Владимира Илюхина, 
для увеличения количества захо-
дов круизных судов на Камчатку до 

2022 года планируется построить 
причальный комплекс и обустроить 
соответствующую инфраструктуру 
у мыса Сигнального. Перспектива 
по этому направлению – 20 тысяч 
туристов в год.

ГОСТИНИЧНЫЙ БИЗНЕС
Первая 5-звездочная гостиница 

на 177 номеров в Петропавловскe 
будет сдана в начале 2021 года. 
Срок оговорен в соглашении, ко-
торый подписали губернатор 
Владимир Илюхин, учредитель  
ООО «Новый дом» Игорь Редькин и 
председатель правления ВТБ Денис 
Бортников.

Гостиничный комплекс в Пе-
тропавловске начали строить в 
2016 году. В связи с включением в 
проект дополнительных объектов 
(концертного зала, спа-центра, 
офисных помещений) его стои-
мость выросла до 5,5 млрд рублей, 
из которых 2 млрд компании предо-
ставит ВТБ. Половина суммы вы-
деляется по программе льготного 
кредитования малого и среднего 
предпринимательства Министер-
ства экономического развития РФ.

КУРОРТНОЕ ДЕЛО
На ВЭФ обсуждались перспек-

тивы проекта ООО «Парк «Три 
вулкана» по созданию курортной 
инфраструктуры вокруг вулканов 
Мутновский, Вилючинский и Го-

релый. ООО «Парк «Три вулкана» 
было зарегистрировано в июне 
2019 года группой Владимира По-
танина и структурой Сергея Бачина 
(гендиректора курорта «Роза ху-
тор»).

Планируется создать в райо-
не сопки Горячей курорт с 1 000 
гостиничных номеров, 17 кило-
метрами горнолыжных трасс и 
двумя канатными дорогами. Ожи-
дается, что парк ежегодно будут 
посещать более 400 тысяч чело-
век, чтобы полюбоваться вулка-
нами, Южной долиной гейзеров и 
лавовыми пещерами. Инвесторы 
готовы вложить в проект 15 млрд 
рублей.

По словам руководителя Росту-
ризма Зарины Догузовой, новый 
туристический кластер принесет 
в экономику края с 2024 по 2037 
годы более 135 млрд рублей.

ГОРНОРУДНАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Компания «Тревожное зарево» 
представила свои планы по освое-
нию Асачинского месторождения. 
Здесь уже построена золотоизвлека-
тельная фабрика. Сейчас речь идет 
о разработке новой золотосодержа-
щей жилы. Компания инвестирует 
в проектные работы, строительство 
новой шахты, а также в приобре-
тение дополнительного горного 
оборудования. Первая золотосодер-
жащая руда с нового участка будет 
добыта в 2020 году. Всего инвести-
ционная стадия развития нового 
рудника рассчитана до 2024 года.

Реализация этого проекта обе-
спечит прирост валового регио-
нального продукта Камчатского 
края до 1,16 млрд рублей в год.

Второй значимый проект – это раз-
работка Крутогоровского месторож-
дения каменного угля, инвестором 
которого станет дочерняя компания 
индийской Tata Power. Месторожде-
ние находится в Соболевском районе, 
в 70 километрах к востоку от берега 
Охотского моря. Разработка место-
рождения и запуск производства за-
ймет около четырех лет.

ВЭФ-2019:  

ПРЕЗИДЕНТ МЕЖДУНАРОДНОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ФУТБОЛА НАМЕРЕН ОТКРЫТЬ ФУТБОЛЬНУЮ 
ШКОЛУ НА ТЕРРИТОРИИ ДФУ

  СПРАВКА

Восточный экономический форум принял более 8,5 тысячи участ-
ников из 65 стран. По сравнению с первым форумом его представи-
тельство выросло более чем вдвое. Среди гостей ВЭФ-2019 были прези-
дент Монголии Халтмаагийн Баттулга, премьер-министры Синдзо Абэ 
(Япония), Нарендра Моди (Индия), Махатхир Мохамад (Малайзия), 12 
иностранных министров.

Также на ВЭФ побывал Джанни Винченцо Инфантино, президент 
Международной федерации футбола, 9-й президент ФИФА. В ходе фо-
рума он заявил о намерении открыть футбольную школу на террито-
рии Дальневосточного федерального университета.

Впервые гостями ВЭФ стали главы крупнейших японских компаний 
Japan Airlines Co., Ltd. и Toyota Motor Corporation, глава южнокорей-
ской государственной газовой компании Korea Gas Corporation, одного 
из главных в мире импортеров СПГ.

На форуме подписаны 270 соглашений на сумму 3,4 трлн рублей.
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Президент России 
Владимир Путин 
проинспектировал 
космодром 
«Восточный»

«Восточный» – космодром в 
Амурской области вблизи горо-
да Циолковского. Строительство 
первого стартового комплекса на-
чалось в 2012 году и завершилось 
в апреле 2016-го. Сейчас идет стро-
ительство второй очереди, основ-
ным объектом которой является 
стартовый комплекс для ракет 
«Ангара». Достроить ее предстоит 
к концу 2022 года

Текущую ситуацию на космо-
дроме и перспективы президент 
Владимир Путин обсудил со специ-

алистами, лично побывав на «Вос-
точном» 6 сентября, и позже – на V 

Восточном экономическом фору-
ме.

Президент подчеркнул, что 
«Восточный» – это «важней-
шая стройка государственно-
го значения». По его словам, 
инфраструктура космодрома 
должна соответствовать самым 
современным требованиям и 
стандартам. Глава Роскосмоса 
Дмитрий Рогозин уточнил, что в 
следующем году намечены пять 
пусков (столько же, сколько в 
целом произведено с 2016 года). 
«Необходимо более серьезно за-
грузить космодром», – поставил 
задачу Владимир Путин.

Также глава государства об-
ратил внимание на создание 
социальной инфраструктуры во-
круг космодрома. Речь о городе 
Циолковском, который наряду 
с самим «Восточным» должен 
стать одной из точек роста Даль-

него Востока. Предстоит решить 
жилищный вопрос сотрудников, 
что поможет привлечь новые 
квалифицированные кадры, в 
том числе молодежь.

По мнению президента, ино-
странные инвесторы могут вло-
житься в космодром «Восточ-
ный».

«Вообще это космодром для 
пусков прежде всего в граж-
данских целях. Поэтому мы не 
просто считаем, что там можно 
работать с иностранными пар-
тнерами, а мы заинтересованы в 
этом», – подчеркнул он.

Владимир Путин не исклю-
чил, что с космодрома «Восточ-
ный» могут производиться за-
пуски космических аппаратов 
в интересах иностранных госу-
дарств.

Ключ на старт!
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к новым горизонтам

> Космос <

Вложения в геологоразведочные 
работы на первом этапе проекта 
составят 420 млн рублей, на пред-
приятии будет создано более 800 
рабочих мест.

ТАРИФЫ
Выступая на заседании прези-

диума Госсовета, губернатор Вла-
димир Илюхин отметил эффектив-
ность механизма выравнивания 
энерготарифов, который начал 
действовать в 2017 году. Он позво-
лил направить высвободившиеся 
средства на решение социальных 
и экономических проблем региона. 
Выравнивание тарифов благопри-
ятно отразилось на инвестицион-
ном климате Камчатского края. 
Действие этого механизма закан-
чивается 1 января 2020 года.

«Чтобы сохранить его положи-
тельный эффект в дальневосточных 
субъектах, мы предлагаем прод-

лить действие механизма выравни-
вания тарифов на электрическую 
энергию до 2028 года в том виде, в 
котором он реализован в настоящее 
время», – сказал Владимир Илюхин.

Глава государства поддержал эту 
инициативу.

КОММУНИКАЦИИ
ПАО «Ростелеком» станет ис-

полнителем по госконтракту на 
подключение к интернету 182 
социально значимых объектов в 
Камчатском крае. К их числу от-
носятся фельдшерско-акушерские 
пункты, образовательные орга-
низации, органы местного само-
управления и т. д. Кроме того, 
при участии этой компании в 
2019–2020 годах будет реализован 
проект строительства оптоволо-
конной линии связи на участке 
Усть-Большерецк – Озерновский. 
А до конца 2021 года на Камчатке 

планируется организовать 20 то-
чек беспроводного доступа в сеть 
Интернет в населенных пунктах, 
не подключенных к магистраль-
ным каналам связи. Три такие точ-
ки уже работают.

ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА
Губернатор нашего края подпи-

сал с «МТС» соглашение о сотруд-
ничестве в рамках нацпрограммы 
«Цифровая экономика Российской 
Федерации». Компания оснастит 
уличные фонари датчиками дви-
жения. Благодаря этому на мало-
людных участках отдельных улиц 
свет будет загораться только при 
появлении людей, что поможет 
снизить затраты и расширить чис-
ло освещенных зон. Кроме того, 
«МТС» начала разработку проек-
та по оборудованию подпорных 
стен автономными датчиками, 
позволяющими в режиме реаль-

ного времени контролировать их 
состояние.

СОТРУДНИЧЕСТВО 
РЕГИОНОВ

Камчатский край и Кемеровская 
область согласовали дорожную кар-
ту до 2024 года. План регламенти-
рует сотрудничество между реги-
онами в торгово-экономической, 
научно-технической и культурной 
сферах.

Камчатка и Кузбасс будут обме-
ниваться опытом формирования 
городской среды, государственно-
частного партнерства, развития 
туризма и сельского хозяйства, со-
хранения культуры коренных мало-
численных народов Севера.

Кроме того, Владимир Илюхин 
провел переговоры с Ли Ганг До-
ком, мэром южнокорейского горо-
да Пхохана, где в ноябре 2018 года 
проходил I Российско-Корейский 
форум межрегионального сотруд-
ничества.

Ли Ганг Док сообщил, что заин-
тересован в совместном развитии 
круизного и воздушного сообще-
ния, в частности, речь шла о запу-
ске чартерного рейса на Камчатку. 
Владимир Илюхин обратился к 
корейской стороне с просьбой рас-
смотреть возможность создания в 
крае центра медицинской диагно-
стики. Мэр Пхохана ответил, что 
поручит профильным ведомствам 
совместно с бизнесом представить 
свои предложения.

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИКА
На ВЭФ губернатор Владимир 

Илюхин и генеральный директор 
Фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ Константин Цицин под-
писали дополнительное соглаше-
ние о выделении средств нашему 
краю в рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда».

До 2022 года регион получит из 
федерального бюджета порядка 804 
млн рублей на переселение наших 
жителей из аварийных домов. Бо-

лее 620 млн рублей будет добавлено 
из бюджета субъекта на условиях 
софинансирования.

Этот разговор был продолжен по-
сле ВЭФ, когда Константин Цицин 
приехал на Камчатку 9 сентября. По 
его словам, к 2024 году в нашем крае 
из аварийного жилья должны быть 
переселены около 1 600 граждан.

«Мы понимаем, как справиться с 
этой задачей, и считаем, что это мож-
но сделать быстрее, чем за 5 лет. За-
пущена новая программа, в рамках 
которой возможно финансирование 
мероприятий с опережением на два 
года, а не ежегодно, как было ранее», – 
отметил Константин Цицин.

«Все соглашения, которые заклю-
чены на Восточном экономическом 
форуме, направлены на решение 
проблем территории, на развитие 
экономики региона, социальной 
сферы и, самое главное, на улучше-
ние жизни камчатцев, – подвел итог 
ВЭФ Владимир Илюхин. – Многие из 
соглашений являются продолжением 
ранее достигнутых договоренностей, 
что говорит о последовательной и 
системной работе. Мы не собирались 
удивлять колоссальными финансо-
выми объемами, а исходили из по-
требностей наших жителей. Поэтому 
в этом году было подписано так мно-
го соглашений именно социальной 
направленности».<

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Президент России Владимир 
Путин: «Первая и ключевая за-
дача нового этапа развития 
Дальнего Востока – поддержать 
молодежь. Сделать все, чтобы 
молодые люди имели здесь са-
мые широкие возможности – 
получить образование, реализо-
вать себя в жизни и профессии, 
создать семью, воспитывать де-
тей, внести свой вклад в разви-
тие близкого для них Дальнего 
Востока».
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Плавучий атомный 
энергоблок 
пришвартовался 
в месте своего 
постоянного 
базирования в 
Певеке. Теперь 
жителям Чукотки, 
а не Камчатки, 
предстоит оценить 
плюсы и минусы 
проекта

Как сообщает Росэнергоатом, 
единственный в мире атомный 
плавучий энергетический блок 
(ПЭБ) «Академик Ломоносов» от-
правился в путь из Мурманска к 
месту своей стоянки 23 августа. 14 
сентября его торжественно встре-
чали в г. Певеке Чукотского авто-
номного округа, где ему предстоит 
работать.

«Теперь можно уверенно гово-
рить о том, что город Певек в бли-
жайшем будущем станет одним из 
главных опорных узлов Северного 
морского пути, а также новой энер-
гетической столицей всей Чукот-
ки», – сказал губернатор Чукотского 
автономного округа Роман Копин.

По его словам, в начале следу-
ющего десятилетия будут оконча-

тельно остановлены энергоблоки 
на основном источнике энергии 
для Чукотки – Билибинской АЭС. 
После этого функция главного ге-
нератора энергии перейдет к ПЭБ.

Как отметил гендиректор Ро-
сэнергоатома Андрей Петров, в 

ближайшие месяцы на ПЭБ будет 
завершена подготовка к выдаче 
электрической и тепловой энер-
гии в береговую инфраструктуру. 
До 31 декабря ПЭБ будет введен в 
эксплуатацию, после чего количе-
ство действующих атомных стан-

ций России вырастет с 10 до 11, а 
ПЭБ станет самой северной атом-
ной станцией в мире. Кроме того, 
впервые в истории отечественной 
атомной энергетики сразу две дей-
ствующих АЭС (плавучая атомная 
станция и Билибинская АЭС) будут 

находиться на территории одного 
субъекта федерации.

Росэнергоатом заявляет, что 
плавучая станция имеет большой 
запас прочности для противодей-
ствия внешним угрозам. Ее мощ-
ности (до 70 МВт электроэнергии 
и 50 Гкал/ч тепловой энергии) 
хватит для энергопотребления го-
рода с населением около 100 тысяч 
человек.

Напомним, что изначально пла-
нировалось разместить станцию в 
Вилючинске. Это должно было про-
изойти еще семь лет назад. Однако 
планы, подрядчики, сроки оконча-
ния строительства неоднократно 
менялись. В итоге было решено от-
править ее в Певек.

В нашем крае до сих пор спорят 
о том, была бы польза для Кам-
чатки от этого энергообъекта или 
нет. Хотя накал дискуссии упал 
сразу, как только стало известно 
об изменении места базирования 
«Академика Ломоносова». Теперь 
о плюсах и минусах этого проекта 
мы будем узнавать на опыте сосед-
него региона.

> Мирный атом <

Плавучая АЭС прибыла  
на Дальний Восток

На Камчатке 
планируется 
создать первый  
в России 
центр по 
восстановлению 
популяции 
кречетов

Проект такого центра стал 
главной темой выездного сове-
щания, прошедшего с участием 
губернатора Владимира Илю-
хина и министра природных 
ресурсов и экологии России 
Дмитрия Кобылкина.

Создание питомника позво-
лит восстановить популяцию 
редкой птицы, подорванную 
браконьерством. Соколиный 
центр планируется разместить 
на территории Мильковского 
района. В состав рабочей груп-
пы по его созданию войдут 
ведущие орнитологи России 
и мира. Ожидается, что в цен-
тре применят международный 
опыт по репродукции птиц ред-
ких видов, в том числе методи-
ки российско-киргизского соко-
линого питомника «Мурас».

Дмитрий Кобылкин отме-
тил, что реализация проекта 
находится на личном контроле 
президента России.

«Глава государства поручил 
детально изучить ситуацию с 
восстановлением численности 
семейства соколиных в России, 
и камчатских кречетов в част-
ности. В последние годы попу-

ляция значительно снизилась, 
во многом из-за браконьерства. 
Если сейчас не вмешаться в эту 
ситуацию и не заняться этим 
вопросом всерьез, то есть риск 
полного истребления данного 
вида. Популяцию этой птицы 
сложно восстановить, но все 
выполнимо», – сказал министр.

Кроме того, в центре будут 
проходить реабилитацию кре-
четы, которые были незаконно 
вывезены с Камчатки в другие 
страны, а потом возвращены в 
естественную среду обитания.

«Все, что касается соколов 
на Камчатке, – это болезненная 
тема. Было много громких дел, 
связанных с браконьерством. 
Поэтому все, что направлено 
на восстановление биоразноо-
бразия и популяции соколиных 
в нашем регионе, может только 
приветствоваться. Со стороны 
Правительства Камчатского 
края и районной администра-
ции мы сделаем все, что в на-
шей компетенции, чтобы этот 

центр был, – подчеркнул Влади-
мир Илюхин. – Немаловажным 
моментом является и практи-
ческая сторона. Открытие со-
колиного центра – это создание 
рабочих мест, налоговые посту-
пления в бюджеты всех уров-
ней».

Следующим этапом реализа-
ции проекта станет проведение 
экологической экспертизы в 
Министерстве природных ре-
сурсов и экологии РФ.

Отметим, что Камчатский 
край станет первым и един-
ственным регионом России, где 
будет организована репродук-
ция краснокнижных соколов-
кречетов. Подобный центр есть 
лишь в Иссык-Кульской области 
Киргизии, где был построен 
центр воспроизводства и реа-
билитации «Мурас».

Все подробности: kamgov.ru/
news/na-kamcatke-planiruetsa-
sozdat-per vyj-v-rossii-centr-
po-vosstanovleniu-populacii-
krecetov-25200.

Камчатских кречетов 
возьмут под крыло

На побережье бухты 
Ольга начало работать 
оборудование, которое 
позволит выявлять 
нарушения особого 
режима охраны в 
акватории Кроноцкого 
государственного 
заповедника

Как рассказала пресс-секретарь за-
поведника Мария Воронцова, инфор-
мация с берегового радиотехнического 
комплекса поступает по каналу связи на 
кордон, где установлено оборудование 
для приема сигналов автоматической 
идентификационной системы. Данные 
о местонахождении судна и таблица с 
его параметрами передаются на специ-
альный монитор или планшет. Государ-
ственный инспектор с кордона может 
связаться с капитаном по рации и спро-
сить у него номер разрешения на заход 
в акваторию.

Оборудование уже протестировано. 
В эксперименте по поиску «цели» по-
участвовало пассажирское судно с тури-
стами, которые наблюдали за серыми и 
горбатыми китами в акватории бухты 
Ольга. У капитана имелось разрешение 
на посещение заповедника. Радиоэлек-
тронное оборудование, установленное 
на специальной мачте недалеко от кор-

дона «Кроноки», определило координа-
ты и характеристики судна.

«Нередки случаи, когда через аква-
торию заповедника проходят морские 
суда без соответствующего разрешения. 
Ранее это устанавливалось постфактум. 
Теперь мы сможем оперативно осущест-
влять задержание и досмотр судов, до-
пустивших нарушение в границах запо-
ведника, в том числе осуществляющих 
незаконную перевозку грузов и ведение 
промысла, а также оперативно пере-
давать информацию уполномоченным 
ведомствам в рамках взаимодействия», 
– пояснил Владимир Халманов, заме-

ститель директора по охране заповед-
ника.

При отсутствии разрешения будет вы-
ясняться причина нарушения особого 
режима охраны. Если это не связано со 
штормом или поломкой судна, сотруд-
ники службы охраны составят протокол 
для дальнейшего возбуждения админи-
стративного дела.

Если по судовому журналу выяснится, 
что во время нахождения в акватории Кро-
ноцкого заповедника судно вело промысел, 
будет возбуждено дело по статье 256 Уголов-
ного кодекса РФ «Незаконная добыча (вы-
лов) водных биологических ресурсов».

Суда-нарушители представляют угро-
зу морским млекопитающим и другим 
животным. Нередки попытки незакон-
ного промысла водных биоресурсов в 
заповедной акватории, известны случаи 
столкновения китов с крупногабаритны-
ми плавсредствами, гибели тюленей и 
морских птиц в рыболовных сетях.

Заповедник усилил контроль 
в своей акватории
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> Фонд капремонта Камчатского края подал 6 000 исков за долги <

Более 51 млн 
рублей взыскано 
с должников 
по взносам на 
капитальный 
ремонт

Уже пять лет жильцы многоэта-
жек Камчатки оплачивают платеж-
ки за капитальный ремонт. За это 
время только на счет регионально-
го оператора поступило более 2,5 
млрд рублей, а общее количество 
многоквартирных домов, в кото-
рых выполнен капитальный ремонт 
общего имущества, приближается к 
одной тысяче.

Уровень платежей растет из года 
в год: если в первые месяцы 2014 
года собираемость взносов состав-
ляла лишь 25%, то к концу 2014 
года этот показатель вырос до 75%, 
а уже сегодня он достиг 90,5%.

Однако при такой высокой соби-
раемости общая сумма задолжен-
ности по взносам на капитальный 
ремонт превысила 290 млн рублей. 
Единственным способом вынудить 
должника погасить задолженность 
являются судебные решения. На се-
годня Фондом капитального ремон-
та Камчатского края подано почти 6 
000 исков, и они не только рассмо-
трены, но и по ним взыскана задол-
женность на общую сумму 51,5 млн 
рублей. Отклоненных судебных ре-
шений по заявлениям фонда нет.

Задолженность взыскивается в 
судебном порядке в случае непол-
ной или несвоевременной уплаты 
взносов. Если вы платите эпизоди-
чески, вас также могут ожидать не-
приятности.

За текущий год в суды региона 
направлено более 1 900 заявлений. 
Эта работа не просто продолжается, 
но и активизируется.

Стоит подчеркнуть, что при 
принудительном взыскании 

должники переплачивают до 
15%, а то и более, от суммы за-
долженности. Во-первых, начис-
ляется пеня – 1/300 ставки ре-
финансирования за каждый день 
просрочки. Во-вторых, должник 
возмещает судебные издержки 
регионального оператора, вклю-
чая государственную пошли-
ну за подачу в суд заявления. И 
в-третьих, если задолженность 
не погашается добровольно, то 
возбуждается исполнительное 
производство, в рамках которого 
должник уплачивает исполни-
тельский сбор 7% от подлежащей 
взысканию суммы.

Фонд обращается в суд не с ис-
ковым заявлением, а с заявлением 
о выдаче судебного приказа. В со-
ответствии с Гражданским про-
цессуальным кодексом заявления 
о взыскании задолженности по 
взносам на капитальный ремонт, 
если задолженность не превышает 
500 тыс. рублей, рассматриваются 
мировыми судьями единолично 
в пятидневный срок и без вызова 
сторон. Такая форма значительно 
упрощает работу по судебному 

взысканию задолженности, сокра-
щает время на рассмотрение дела 
в суде.

Фонд капитального ремонта 
призывает собственников своев-
ременно оплачивать квитанции за 
капитальный ремонт во избежа-
ние начисления пеней и судебных 
тяжб. Кстати, любой собственник 
может самостоятельно распеча-
тать квитанцию для уплаты взноса 
на капитальный ремонт. Для этого 
необходимо зарегистрироваться 
на официальном сайте фонда fkr.
kamchatka.ru, зайти в личный ка-
бинет и распечатать квитанцию за 
необходимый период. Кроме того, 
там же можно и оплатить задолжен-
ность.

Важно: обязанность по уплате 
взносов на капитальный ремонт 
возложена на собственников с мо-
мента возникновения права соб-
ственности на помещение. При 
совершении сделок с недвижимо-
стью необходимо удостовериться в 
отсутствии задолженности по взно-
сам на капитальный ремонт. Иначе 
долги предыдущего собственника 
могут стать вашими.

Должен – плати
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– Что у вас в городе можно по-
смотреть интересного?

– Расписание на самолет.
* * *

– Сбылась мечта моего дет-
ства. Теперь мне не нужно вста-
вать в 8:30, чтобы успеть в шко-
лу. Теперь мне нужно вставать в 
6:30, чтобы успеть на работу.

* * *
Челябинские трамваи на-

столько суровы, что ездят даже в 
лесу и по грунтовке.

* * *
Отмытые деньги отжать труд-

но.
* * *

– Почему в супермаркете вы 
сначала взвешиваете овощи и 
лишь потом кладете их в целло-
фановый пакетик?

– Извините, но ведь пакетик 
тоже что-нибудь да весит!

* * *
– С возрастом мое зрение ис-

портилось окончательно, и те-
перь я совсем не вижу перспек-
тив.

* * *
Лучшее, что могут дать день-

ги, – это возможность не думать 
о них постоянно.

* * *
– Недавно удалил зуб мудро-

сти. Теперь на вопрос «Как себя 
чувствуешь?» отвечаю: «Как ду-
рак».

* * *
– Когда утром я слышу звук 

будильника, мне кажется, что в 
меня выстрелили.

– И что? Вскакиваешь?
– Лежу как убитый.

* * *
Говорят, на директора «Авто-

ВАЗа» собирались завести уго-
ловное дело, но оно почему-то не 
завелось.

* * *
Стоит признать, что лучший 

блеск для губ – это масло от варе-
ников с картошечкой.

* * *
– Вы были в Париже?
– С женой да, а так нет.

* * *
– Как изменилась жизнь! 

Раньше мойва была деликатесом 
для моего кота, теперь для меня!

* * *
Почему каждую новую зуб-

ную пасту всегда рекомендуют 
только девять из десяти стома-
тологов? Кто этот десятый, ко-
торому постоянно все не нра-
вится?

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами,  

прихожая, кухня. 
Тел. 8-900-436-15-95.
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Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама


